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ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

ПЕРВЫМ ДЕЛОМ – КВАРТИРЫ, 
САМОЛЕТЫ – ПОТОМ

КАК ПРОЖИТЬ БЕДНОМУ ХИРУРГУ?
В 2010 году зарплата начинающе-

го хирурга составляла 3767 рублей. 
Большинству начинающих карьеру 
врачей приходится жить на деньги 
родителей, жен или мужей. Поне-
воле приходится принимать под-
ношения от пациентов. Неужели 
в этом заключается смысл работы 
людей в белых халатах? Похоже, 
именно к этому их подталкивают 
организаторы российского здраво-
охранения.  (СТР. 3)

ОТКУДА ПОЯВИЛИСЬ ТУНЕЯДЦЫ? 
Социальная политика России из-
жила себя – она воспроизводит 
бедность. Среди бедных россиян 
трудоспособного возраста растет 
доля экономически неактивно-
го населения. В 2009 году 6,3 млн 
мужчин трудоспособного возраста 
не выражали желания работать, в 
2010 году таких было уже 5,9 млн. 
По большому счету это тунеядство, 
явное желание жить за счет дру-
гих.  (СТР. 6) 

ЯДЕРНАЯ СВАЛКА: ВАЛЯТ ДО КУЧИ
По оценкам экологов, за годы 

работы в Челябинской области 
химкомбината «Маяк» в окружаю-
щую среду попало 150 млн кюри, 
содержащихся в радиоактивных 
отходах. От воздействия радиации 
пострадало 400 тысяч человек. Не-
смотря на это, Росатом намерен 
построить еще один опасный объ-
ект – Южно-Уральскую атомную 
станцию. Стройку планируют на-
чать после 2015 года.  (СТР. 8)

ДЕТИ ВОЙНЫ: СТРОКИ ИЗ ПИСЕМ 
В прошлом номере нашей га-

зеты (№ 5, июнь 2011 г.) была опу-
бликована информация о начале 
социально-патриотической акции 
«Дети войны». Ее цель – привлечь 
внимание общественности к тем, 
чье детство пришлось на военные 
годы. Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ предложила законодательно 
закрепить их статус. Редакция по-
лучила около тысячи откликов на 
это предложение. (СТР. 12)

Несмотря на бравурные докла-
ды Минобороны о том, что в стране 
успешно выполняется программа 
обеспечения жильем военнослужа-
щих, военных пенсионеров и их се-
мей, двести тысяч из них остаются без 
жилья. Военное ведомство по боль-
шому счету обманывает граждан, ко-
торые посвятили свои жизни защите 
Отечества. Пример такого отноше-
ния к военным совсем рядом. Новый 
многоквартирный дом для отставных 
военных построен в городке №  11, 
где расположена база Челябинского 
высшего военного авиационного учи-
лища штурманов. Для отставников 
и членов их семей предназначено 
большинство квартир в новом доме. 
Но до сих пор они пустуют. Потен-
циальные новоселы устали от бес-
конечных обещаний, пустопорожней 
переписки, они решили в открытую 
заявить о своих правах на квартиры. 
При содействии регионального отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ 20 августа возле незаселенного 
дома они провели акцию протеста.
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– Уважаемые коллеги! В 
Бюджетном послании Пре-
зидент Российской Федера-
ции обозначил финансовую 
дорожную карту развития 
нашей страны. Но возника-
ет вопрос: не получится ли у 
нас как в известной поговор-
ке – гладко было на бумаге, 
да забыли про овраги?

И сегодня такими овра-
гами, с нашей точки зрения, 
являются офшоры. Мы не 
сможем реализовать наме-
ченные планы, мы не смо-
жем модернизировать нашу 
страну, если мы не ликвиди-
руем офшорные метастазы.

Офшор буквально пере-
водится как «вне берега». 
И наши многие российские 
олигархи преуспели в забве-
нии родных берегов. Сегод-
ня в зарубежных офшорных 
компаниях находится более 
70 % российской собствен-
ности.

Для сравнения: после 15 
лет успешной борьбы в Со-
единенных Штатах Америки 
и Евросоюзе с офшорами 
сейчас не более 10 % компа-
ний работает в этих странах 
в офшорах.

Офшорные структуры се-
годня контролируют у нас 
практически всю черную и 
цветную металлургию, боль-
шую часть угольной про-

мышленности. Вдумайтесь: 
даже водоканалы у нас се-
годня управляются во мно-
гих городах из офшоров.

Сохраняя условия для ве-
дения офшорной экономи-
ки, мы лишаем нашу страну 
всякого шанса на развитие. 
Деньги, оторванные от по-
чвы национальной эконо-
мики, не вернутся в нашу 
страну как минимум по двум 
причинам.

Первое. Вывод денег в 
офшоры почти всегда свя-
зан с серыми схемами, а не-
редко офшорные сделки на 
самом деле скрывают такое 
более неблагозвучное по-
нятие, как элементарное во-
ровство.

По материалам Счетной 
палаты, бо-
лее 80 % экс-
портного угля 
сегодня про-
дается через 
офшоры и продается ниже 
мировых цен на 30–54 %. 
Иными словами, компании 
продают сами себе по зани-
женным ценам, а потом пе-
репродают уже по мировым, 
кладя не только прибыль в 
свои карманы, но и невы-
плаченные налоги своей ро-
дине.

Во-вторых, реальные 
собственники российских 
предприятий, управляющие 
нашей экономикой из офшо-
ра, получают статус нало-
гового резидента западных 
стран и, исправно платя на-
логи в чужие страны, через 
какое-то время получают 
вожделенное гражданство 
этих стран.

Только за один 2010 год 
из нашей страны было вы-
везено 38,3 миллиарда 
рублей, а за 20 лет новой 

России в целом более 2 
триллионов долларов выве-
дено за рубеж.

И львиная доля этих де-
нег приходится как раз на 
офшоры. Ведь за эти день-
ги можно было построить 
совершенно другую эконо-
мику и совершенно другую 
развитую и процветающую 
страну.

Выкачивание офшорных 
денег из российской эко-
номики подрывает сегодня 
финансовую стабильность 
нашей страны, делает уяз-
вимой нашу национальную 
валюту. Офшорные деньги 
сегодня прокачиваются на 
фондовых рынках, раздувая 
и сдувая финансовые, а по 
сути мыльные пузыри.

Таким образом, при по-
пустительстве федеральных 
властей и при полном от-
сутствии реальной полити-
ческой воли наша финан-
совая система сегодня все 
более становится зависи-
мой именно от иностранно-
го капитала. А многие мо-
гильщики экономического 
потенциала нашей страны 
в конечном итоге остаются 
неподсудными из-за того, 
что имеют гражданство уже 
других стран.

Мы сегодня говорим о 
необходимости модерниза-
ции. Мы сегодня говорим о 
необходимости умной эко-
номики, об инновационном 
прорыве России, но пока 
существуют нарывы офшо-
ров, мы не сможем решить 
ни одну из поставленных 
задач.

Офшоры сегодня надеж-
но скрывают имена реаль-
ных собственников. Ни одна 
уважающая себя страна не 
позволяет делать так, чтобы 
не было известно, являлось 
бы коммерческой тайной, 
кто чем владеет. После оче-
редного ЧП мы смотрим, как 
ищут реальных собствен-
ников, и это уже похоже на 
трагикомедию.

Офшорная деятельность 
сегодня практически раз-
лагает все наше российское 
общество, потому что имен-
но в офшорах создаются на-

личные деньги 
для взяток и 
для подку-
па чиновни-
ков, именно 

в офшорах скрывается соб-
ственность чиновников, 
приобретенная на эти же 
коррупционные деньги. И 
если сегодня многих наших 
чиновников повытаскивать 
за «офшорные уши», то, воз-
можно, и закачается пресло-
вутая вертикаль власти.

Я и мои соратники по пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
подготовили предложения, 
которые в ближайшее вре-
мя передадим президенту. 
И мы знаем, что необходи-
мо сделать. И мы просим 
политической поддержки у 
других партий, считая, что 
осенью Государственная 
Дума обязательно должна 
сделать специальное заяв-
ление по офшорам. Сегодня 
офшорная экономика – это 
удар по репутации нашего 
государства.

ПОЗИЦИЯ

НАША СПРАВКА
Офшорные зоны (от 
англ. off shore – вне бе-
рега) – небольшие го-
сударства или терри-
тории, привлекающие 
иностранные ком-
пании посредством 
уменьшения или пол-
ного исключения на-
логообложения их до-
ходов. 

Летом, по обыкновению, в нашей политической жизни 
сплошной штиль. Однако в этом году затишья не на-
блюдается. Под мощным обстрелом оказалась пар-
тия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, которую сделали ми-
шенью для яростной критики и дискредитации. Чтобы 
стала понятна причина столь небывалой политической 
активности, мы публикуем текст выступления Сергея 
МИРОНОВА на пленарном заседании Государствен-
ной Думы 8 июля. Делайте выводы сами.

Офшорная экономика – это удар 
по репутации нашего государства.

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
По данным Федераль-

ной налоговой службы 
России, экспортерам при-
родных ресурсов за 2010 
год начислили к возмеще-
нию по НДС 1 трлн 121,7 
млрд рублей, или 44,4 % 
от всего собранного на 
территории РФ налога. Та-
кая политика, когда день-
ги за реализацию нацио-
нальных богатств оседают 
на счетах нескольких ком-
паний, противоречит тем 
статьям Конституции РФ, 
в которых говорится, что 
реализация природных 
ресурсов должна идти с 
учетом удовлетворения 
потребностей всех рос-
сийских граждан, а не 
пополнять карманы не-
скольких экспортеров. 

По данным Федераль-
ной таможенной службы, 
в 2010 году на экспорт 
было отправлено продук-
ции на сумму 396,4 млрд 
долларов, в том числе 
нефти, нефтепродуктов, 
газа, металлов, угля, 
руды, леса вывезено на 
291,5 млрд долларов, что 
составило 73,5 % от всего 
экспорта.

Чистая прибыль по 
результатам 2010 года со-
ставила: у «Лукойла» – 9,0 
млрд долларов, или 8,6 % 
от выручки, у «Роснеф-
ти» – 10,4 млрд (16,5 %), 
у «Газпромнефти» – 3,1 
млрд (9,6 %).  

Кому Сергей 
Миронов наступил 
на хвост?
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ПРОБЛЕМА

Только что взять с такого 
же нищего населения? По-
этому хорошо живет лишь 
малая часть врачей, которые 
принимают подношения и 
благодарности. О врачах, 
которые не умеют зараба-
тывать, самых «хлебных» 
больницах и о состоянии 
дел в здравоохранении в 
целом на условиях аноним-
ности рассказал молодой 
хирург из Курска.

– И какая же у вас зар-
плата?

– Я, как начинающий врач, 
получаю чуть более четырех 
тысяч рублей. В прошлом 
году стабильно получал на 
руки 3767 рублей в месяц. С 
1 декабря 2010 года зарпла-
ты увеличились на 500-700 
рублей. А вот интерны и ор-
динаторы вообще лишены 
статуса докторов с подачи 
министра Голиковой. Теперь 
их доходы не дотягивают до 
«минималки». На руки они 
получают 2600 и 2900 ру-
блей соответственно.

– Врачи каких специ-
альностей живут лучше 
всех?

– Безусловно, стоматоло-
ги, акушеры-гинекологи. В 
услугах этих докторов люди 
нуждаются постоянно, а не 
от случая к случаю. Поход к 
этим докторам сопряжен с 
болью и большим риском 
для здоровья, поэтому паци-
енты готовы платить деньги. 
Прием у гинеколога в сред-
нем неофициально обходит-
ся в 350-500 рублей, за роды 
женщина платит 10-15 тысяч 
рублей. Это нельзя назвать 
вымогательством, поскольку 
пожертвования доброволь-
ные, их принято называть 

благодарностью. И этот за-
работок у врачей таких спе-
циальностей постоянный. 
Живут они неплохо.

– Хирургам работать 
вроде тоже должно быть 
выгодно…

– Здесь своя специфика. 
Чтобы зарабатывать какие-
то деньги, нужно работать 
на износ, сутки напролет. 
Хорошо работать с плано-
выми больными, напри-
мер, в областной больнице. 
Люди ложатся на операции, 
к которым готовятся, за ко-
торые готовы платить. В ту 
же больницу скорой меди-
цинской помощи поступают 
с экстренными случаями. 
На аппендицитах и, скажем, 
на ножевых ранениях мно-
го не заработаешь. Чтобы 
пациент понял, что он тебе 
чем-то обязан, нужно ему 
оказывать много внимания. 
Нянчиться, иными словами, 
детально консультировать 
до операции, самому делать 
все перевязки после нее. И 

не до каждого чело-
века, которого ты об-
служивал по высше-
му разряду, дойдет, 
что ты от него хотел 
денег. Кто-то про-
сто скажет спасибо 
и уйдет. С одиноких 
бабулек и дедулек, 
которые часто по-

ступают в БСМП, просто не-
чего взять. Порой врачи сами 
дают им денег на маршрутку. 
Изредка какой-нибудь благо-
дарный пенсионер тебе сам 
заплатит рублей 30 за ока-
занную помощь. 

– Много твоих друзей-
однокурсников остаются 
за чертой бедности? 

– Основная масса. Начи-
нающие хирурги – нищие, 
живут за счет родителей, 
жен, мужей. Устроиться на 
хорошее место у таких не по-
лучается. Зарабатывать хи-
рург начинает лет с тридцати, 
когда наберется опыта и за-
работает себе имя. Сотрудни-
ца хирургического отделения 

одной из городских больниц, 
проработавшая там более 30 
лет, однажды поделилась со 
мной, что она за весь период 
работы не видела ни одного 
хирурга, который бы устро-
ился туда без блата. Пару лет 
назад место хирурга в боль-
нице скорой помощи стоило 
порядка 80 тысяч, сейчас, 
возможно, около сотни. 

– Говорят, существует 
определенный тариф и на 
госпитализацию…

– Часто больным, кото-
рые хотят лечь на обследо-
вание, приходится слышать, 
что мест в больницах нет. 
Нужно дать денег. Госпита-
лизация в больницу скорой 
помощи стоит примерно две 

тысячи рублей, в областную 
больницу – от пяти тысяч.

– Ты веришь в модерни-
зацию здравоохранения, о 
которой заявляет «Единая 
Россия»?

– Это просто смешно. 
«Единая Россия» вспомнила 
о нас перед выборами в ре-
гиональный парламент. За-
ставили за них голосовать, 
угрожали увольнениями. 
Доктора постарше говорят, 
что раньше хоть премии 
обещали, но не платили. А 
теперь только кнутом гонят 
на избирательные участки. 
Говорят, теперь вот в Народ-
ный фронт «Единой России» 
скоро строем будем записы-
вать. Так и живем. 

Зарплата хирурга 3767 рублей
Хороший врач прокормит себя сам. Ви-
димо, так рассуждают «Единая Россия и 
министр Татьяна Голикова, толкая людей 
в белых халатах к поборам.

Средняя зарплата чиновника 
Министерства здравоохра-
нения и социального разви-
тия РФ – 80000 рублей. 
Средняя зарплата врача – 
8000 рублей. 
Разве чиновники работают 
в 10 раз больше, чем врачи?

ГОЛИКОВА – «МОГИЛЬЩИК» МЕДИЦИНЫ?
Как Татьяна Голикова стала главным медиком стра-
ны? Вот ее трудовой путь.
1987 – окончила Московский институт народного хо-
зяйства им. Плеханова по специальности «экономика 
труда»
1987-1990 – младший научный сотрудник отдела за-
работной платы НИИ труда Госкомтруда СССР
1990-1992 – ведущий экономист сводного отдела госу-
дарственного бюджета Минфина РСФСР
1992-1995 – начальник отдела бюджетной политики и 
анализа бюджетного департамента Минфина России
1995-1996 – заместитель руководителя бюджетного 
департамента – начальник сводного отдела консоли-
дированного бюджета Минфина России
1996-1998 – заместитель руководителя бюджетного 
департамента Минфина России
1999-2002 – заместитель министра финансов России
2002-2004 – первый заместитель министра финансов 
России
2004-2007 – заместитель министра финансов России
С 24 сентября 2007 года – министр здравоохранения и 
социального развития России.
Как этот человек может руководить медициной?

КОРОТКО

УЧЕНЫЕ НАЗВАЛИ 
САМУЮ ПОЛЕЗНУЮ ПОЗУ 
ДЛЯ СНА

На первом месте – сон 
на спине. Эта поза помо-
гает избавиться от болей 
напряжения в шее, мак-
симально расслабляет 
мышцы тела. Есть у нее 
и полезные «побочные 
свойства»: она помогает 
снизить кислотность же-
лудка и улучшить пере-
варивание пищи (на за-
метку тем, кто привык 
поздно ужинать). А еще 
привычка спать на спи-
не... улучшает вид кожи 
наутро и даже умень-
шает морщины. Правда, 
есть люди, для которых 
эта поза некомфортна, – 
сильно храпящие и стра-
дающие от апноэ (крат-
ковременных остановок 
дыхания во сне). 

СОБАК НАУЧИЛИ ОПРЕ-
ДЕЛЯТЬ ПО ЗАПАХУ РАК

Специально трениро-
ванные собаки могут по 
запаху определять такие 
болезни человека как 
сахарный диабет и рак 
кишечника. На этот раз 
ученые подтвердили их 
способность  вынюхивать 
злокачественные опухоли 
легких. Однако пока ни о 
каком массовом приме-
нении этого метода речи 
не идет. Определять за-
пах болезни – это не то же 
самое, что запах наркоти-
ков или взрывчатки. Со-
бак, способных не только 
сориентироваться в тон-
ких оттенках запаха чело-
веческого тела, но и пра-
вильно его истолковать, 
буквально единицы, как 
настоящих экстрасенсов. 

НА УРАЛЕ РАЗРАБОТАЛИ 
ВАКЦИНУ ОТ НАРКОТИКОВ

Разработка под на-
званием «противоопио-
идный синтетический 
иммуноген» уже полу-
чила российский патент, 
а первые клинические 
исследования на мелких 
животных дали положи-
тельные результаты. Сле-
дующим шагом станет ее 
исследование на крупных 
животных, а в 2012 году – 
на добровольцах из чис-
ла людей. Механизм 
действия вакцины таков: 
введенный внутривенно 
препарат начинает свя-
зываться с наркотиком, 
блокируя наступление 
«состояния эйфории». 
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Валерий Гартунг:
У РОССИИ ЕСТЬ 
ВЫХОД ИЗ КРИЗИСА

ИНТЕРНЕТ-
ДАЙДЖЕСТ

В этом году население 
Земли достигнет 7 
млрд человек. По мне-

нию экспертов ООН, опубли-
ковавших доклад о числен-
ности населения планеты, к 
2050 году численность насе-
ление достигнет 9 млрд, а к 
концу столетия составит 10,1 
млрд.

В Госдуму РФ внесен за-
конопроект, предлага-
ющий заменить термин 

«пенсия по старости» терми-
ном «пенсия по возрасту». 
По мнению авторов законо-
проекта, термин «пенсия по 
старости» некорректен, по-
скольку достижение челове-
ком определенного возраста 
не является свидетельством 
старости человека.

Общая площадь рай-
онов вечной мерзлоты 
в России составляет 

около 10,7 млн кв. км, то есть 
порядка 63 % территории 
страны. На этой территории 
расположено более 80 % раз-
веданных запасов нефти, око-
ло 70 % природного газа. Гло-
бальное изменение климата 
в ближайшие 30 лет сократит 
площадь вечной мерзлоты на 
территории России на 20 %, а 
к 2050 году – на 30 %.

Самыми криминальны-
ми регионами России, 
по данным МВД и Рос-

стата, являются Забайкалье, 
Алтай, Бурятия. Почти поло-
вина всех правонарушений 
была зарегистрирована в рес-
публиканских, краевых и об-
ластных центрах, а 20,5 % — 
в сельской местности. Чаще 
всего россияне воруют — в 
первом полугодии число та-
ких преступлений составляло 
46,2 %.

Сотрудники израильско-
го заповедника Хамат-
Гадер пытаются спасти 

крокодила по имени Муам-
мар Каддафи. Семь лет назад 
другой их питомец уже разде-
лил судьбу человека, в честь 
которого получил кличку. Кро-
кодил Ясир Арафат умер вско-
ре после смерти палестинско-
го лидера в 2004 году. Чтобы 
спасти жизнь Каддафи, со-
трудники заповедника поды-
скивают ему новую кличку.

По материалам откры-
тых интернет-источников

Накануне очередной парламентской сессии наш корреспондент 
встретился с депутатом Государственной Думы, заместителем пред-
седателя фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ В. К. Гартунгом. Одной 
из тем стало обсуждение возможности нового экономического кри-
зиса и поиска эффективных путей его преодоления в России.

Накануне очередной парламентской сессии наш корреспондент 
встретился с депутатом Государственной Думы, заместителем пред-
седателя фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ В. К. Гартунгом. Одной 
из тем стало обсуждение возможности нового экономического кри-из тем стало обсуждение возможности нового экономического кри-

– Валерий Карлович, мы 
уже привыкли к тому, что 
август – это месяц дефол-
тов, катаклизмов и прочих 
неприятностей. Вот и в 
этом году тревоги оправ-
дались: поднялась вторая 
волна мирового финансово-
го кризиса. Накроет ли она 
нашу экономику и каждого 
из нас?

– Главная опасность сегод-
няшних событий заключается 
в том, что за снижением кре-
дитного рейтинга США по-
следует спад в мировой эко-
номике. А это значит, упадут 
цены на нефть и газ – основ-
ный источник дохода феде-
рального бюджета. Кризис 
2008 года ничему не научил 
наше правительство, струк-
тура российской экономики 
за последнее время измени-
лась только в худшую сторо-
ну: больше всего восстано-
вились сырьевые отрасли, а 
обрабатывающие не подня-
лись. К сожалению, сегодня 
от экспорта нефти и газа мы 
зависим гораздо больше, чем 
три года назад. 

Те предложения, кото-
рые СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
вносила для преодоления 
кризиса, так и не были при-
няты. Мы предлагали срочно 
диверсифицировать россий-
скую экономику, снизить ее 
сырьевую зависимость. Мы 
говорили об уменьшении на-
логов для малого бизнеса и 
обрабатывающих отраслей 
и о повышении нагрузки на 
сырьевиков. Правительство 
же сделало ровным счетом 
наоборот: помогло крупному 
бизнесу, контролируемому 
самими чиновниками через 

офшоры, и ничего не вло-
жило в реальную экономику 
внутри страны. А ведь наши 
предложения уже давно от-
работаны во многих странах 
и везде дали хорошие резуль-
таты. То, о чем говорит СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, позволи-
ло, к примеру, Китаю сделать 
в последние годы фантасти-
ческий рывок. Если говорить 
конкретно, то мы предлагали 
снизить или совсем отменить 
НДС, прекратить возврат НДС 
экспортерам сырья, пере-
крыть офшоры, запретить 
практику размещения зака-
зов у единственного постав-
щика без конкурсов и аукци-
онов, ввести прогрессивную 
шкалу подоходного налога, 
взять под контроль деятель-
ность естественных монопо-
лий – остановить рост цен. 
Мы требовали перераспре-
деления расходов федераль-
ного бюджета, настаивали на 
том, чтобы деньги направля-
лись не на гигантские проек-
ты типа Сочи–2014, саммита 
АТЭС–2012 или на триллион-
ные вливания в Северный 
Кавказ, так как в них кроются 
бездонные 
к о р р у п -
ц и о н н ы е 
ямы, а на 
р е а л и з а -
цию так 
необходимых обществу со-
циальных проектов. Суть этих 
проектов СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ три года подряд из-
лагает в альтернативном ва-
рианте федерального бюд-
жета, ориентированном на 
повышение зарплат бюджет-
никам, повышение пенсий, 
финансирование школ, боль-

ниц, учреж-
д е н и й 
к у л ь т у р ы . 
И н и ц и а -
тивы нашей партии понят-
ны и близки людям, но все 
они блокируются в Госду-
ме агрессивно-послушным 
единороссовским большин-
ством. Им есть что терять, 
поэтому они будут биться за 
свое благополучие.

– Не этим ли объясняют-
ся жесточайшие нападки 
на СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ 
в последнее время? 

– Да, сегодня особенно 
мощно нападают на нашу 
партию и на Сергея Миро-
нова. Дело в том, что на по-
следнем заседании Госдумы, 
8 июля, он покусился на свя-
тое –  потребовал перекрыть 
офшорные каналы, в которых 
отмываются колоссальные 
состояния олигархов и воро-
ватых чиновников. В это труд-
но поверить, но львиная доля 
российской промышленно-
сти – до 70 % собственности 
страны – выведена сегодня в 
офшоры, в края «налогового 
рая». Это основной источник 

получения взяток и отмы-
вания доходов от продажи 
за рубеж наших природных 
ресурсов. Сергей Михайло-
вич предложил вытащить за 
«офшорные уши» не только 
олигархов, которые не пла-
тят налоги, но и чиновников, 
прячущих коррупционные 
миллионы за рубежом. Ка-

кую еще реакцию это мог-
ло вызвать у власти, кроме 
яростного раздражения? 

– Беда в том, что в на-
шей стране люди, кажется, 
разуверились в любой вла-
сти. Есть ли выход из сегод-
няшнего тупика? 

– Несмотря на то, что ситу-
ация в самом деле сложная, 
все можно изменить. Нужно 
просто принять меры, кото-
рые СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
предлагала еще перед кризи-
сом 2008 года и настаивает на 
них сегодня. Если правитель-
ство прислушается к нашим 
предложениям, то кризис 
мы пройдем не так болез-
ненно. Россия – богатейшая 
в мире страна, нужно только 
более справедливо устроить 
нашу жизнь. Мы знаем, как 
это сделать, и осенью снова 
внесем свои предложения в 
Госдуму. Но нам нужна под-
держка избирателей: сегод-
ня у нас 38 голосов в Думе, а 
для принятия решений нуж-
но 226. Если люди поддер-
живают нашу позицию, если 
считают, что страна должна 
развиваться по-другому, за 
это они и должны проголо-
совать на выборах. У нас есть 
реальный шанс избавиться 
от монополии одной партии. 
Для этого нужно прийти на 
выборы в декабре. Неявка на 
выборы – это совсем не про-
тест, а бездействие, которое 
«Единая Россия» немедлен-
но обернет в свою пользу. 
Этого нельзя допустить ни в 
коем случае.

Бюджетные деньги не 
должны валиться в без-
донные ямы коррупции.

Демократия по-катавски
По словам депутата Павла 

Максименко, который возглав-
ляет местное отделение СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, в июне де-
путаты решили с июля уйти на 
каникулы. Поэтому для многих 

из них было неожиданным ре-
шение председателя районного 
собрания созвать 28 июля внео-
чередное заседание. Естествен-
но, не все депутаты, в том числе 
справедливороссы, смогли экс-

тренно прибыть на заседание. 
Наспех была подготовлена и 
повестка дня, в которую были 
включены такие важные во-
просы как передача полномо-
чий городской администрации 

В необычную ситуацию попали депутаты-справедливороссы Катав-Ивановского рай-
онного собрания депутатов. Коллеги (в большинстве своем – представители «Единой 
России») попытались обвинить их в саботаже и срыве отопительного сезона.

району, изменение структуры 
управления муниципального 
района, в частности, ввода в 
штат аж 6 заместителей пред-
седателя. Последний вопрос, 
который касается дополнитель-
ного расходования бюджетных 
средств, даже не обсуждался 
на финансово-бюджетной де-
путатской комиссии. Поскольку 
кворума на внеочередном за-
седании не было, решений по 
повестке дня принять не уда-
лось. Но при этом председатель 

собрания Е. Калиничев (кстати, 
руководитель местного отделе-
ния «Единой России»), видимо, 
из популистских соображений, 
обвинил представителей имен-
но СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в 
срыве… отопительного сезона. 
Это, естественно, не соответ-
ствует действительности. Такая 
позиция руководителя совета 
вряд ли способствует конструк-
тивному диалогу депутатов, 
вводит в заблуждение избира-
телей.
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С каждым днем у российских автомо-
билистов все больше округляются гла-
за: цена бензина растет со скоростью 
звука.

Вымогатели с пистолетами
Экономически обоснованная цена на бензин – 12 рублей за литр

– По-моему, нас держат 
за идиотов, – говорит пред-
приниматель Сергей Ано-
сов. – Я занимаюсь перевоз-
ками, и моя прибыль тает 
прямо пропорционально 
тому, как растет прибыль 
нефтяных магнатов. Скоро 
останусь без штанов!

По данным Росстата, 
стоимость бензина растет в 
России двенадцатую неделю 
подряд! С начала года цена 
горючего увеличилась почти 
на 10 %! В некоторых регио-
нах эти цифры еще выше. Не-
которые эксперты полагают, 
что страна на грани второй 
волны топливного кризиса.

Как правило, автовла-
дельцам, как только они 
начинают проявлять недо-
вольство в организованной 
форме, заговаривают зубы: 
мол, цены продиктованы си-
туацией на мировом рынке. 
Растет цена за баррель неф-
ти – повышается стоимость 
готового продукта. Может 
быть. Но, к сожалению, не-
фтебароны вспоминают об 
этой зависимости только 
при росте мировых цен, а 
вот когда они снижаются – 
забывают.
Например, в 2008 году 
баррель нефти стоил 
$ 150, при этом цена рос-
сийского бензина с окта-
новым числом 92 состав-
ляла 20 рублей за литр. 
Сегодня баррель нефти 
стоит $ 100, но цена бен-
зина почему-то не умень-

шилась, а наоборот, су-
щественно подросла.

Понятно, что никто не 
ждет чуда от российских вла-
стей. Не нужно продавать 
бензин по 70 копеек за литр 
как в Венесуэле! Но прода-
вайте хотя бы за 12 рублей! 
Именно столько, по оценкам 
экспертов, составляет эконо-
мически обоснованная цена. 
Называют еще несколько 
причин ценового беспре-
дела в России. В частности, 
удручающее состояние неф-
теперерабатывающих пред-
приятий. Оборудование 
настолько устарело, что про-
изводить на нем топливо, 
соответствующее современ-
ным экологическим стандар-
там, просто нельзя. Поэтому 
проще продать сырую нефть. 

С одной стороны, можно до-
пустить, что у крупных неф-
тяных компаний не хватает 
средств на модернизацию. 
Это весьма сомнительно, 

ведь рентабельность россий-
ских нефтяных гигантов до-
стигает 14–15 %, в то время 
как для западных произво-

дителей нормой 
считается 5–8 %.

Нефтяники – по 
сути своей самые 
настоящие серые 
кардиналы поли-
тики. И так будет 
п р од о л ж а т ь с я , 
пока большин-
ство чиновников, 
большинство в 
Госдуме будут 
представлять ин-
тересы олигар-
хов, а не простых 

людей. Ситуация может из-
мениться лишь в том слу-
чае, если произойдет сме-
на политических элит. Если 
правом писать законы и 

определять экономическую 
политику страны будут дей-
ствительно наделены на-
родные избранники.

Пока же каждый автов-
ладелец, вставляя пистолет 
бензоколонки в бак, чувству-
ет себя обманутым. Самое 
печальное, что этот обман 
узаконен. Некоторые экс-
перты утверждают, что цену 
на бензин снижать нельзя, 
поскольку бюджет стра-
ны резко оскудеет, ведь до 
60 % в стоимости топлива 
составляют налоги. Все это 
демагогия, которой нам це-
ленаправленно промывают 
мозги. Все как раз наоборот. 
Дешевое топливо – это воз-
можность вывести экономи-
ку страны на новый уровень, 
ведь топливные расходы 
съедают все доходы сельхоз-
производителей, увеличи-
вают себестоимость любого 
товара на полках магазинов, 
определяют стоимость про-
езда в транспорте и т. д. и т. 
п. Снижение цены на ГСМ – 
это реальный шанс для боль-
шинства производителей 
сделать бизнес рентабель-
ным и нарастить объемы. 
Дорогое топливо буквально 
сжирает Россию.

Когда повышается цена 
на топливо, сразу повыша-
ются цены абсолютно на 
все товары и услуги. Осо-
бенно на коммуналку. Это 
удар под дых пенсионерам 
и бюджетникам, у которых 
доходы безнадежно отстали 
от роста цен.
Еще два-три года, и Рос-
сия может оказаться на 
грани экономической 
и социальной катастро-
фы.

В России сложилась 
уникальная ситуация. 
Мы живем в стране, 
где сосредоточено 80 % 
мирового запаса нефти. 
Мы вышли на первое 
место по объему нефте-
добычи. И при этом мы 
платим за бензин боль-
ше, чем жители других 
стран, хотя они делают 
бензин из нашего сы-
рья!

Как сообщила 
«Российская га-
зета», Федераль-

ная налоговая служба 
предлагает списывать 
задолженности граждан 
по транспортному нало-
гу по истечении трех лет. 
Министерство финансов 
также поддержало эту 
идею, поскольку сумма 
каждой отдельно взятой 
недоимки порой неве-
лика, а взыскание через 
суд означает дополни-
тельные расходы. На се-
годняшний день общая 
задолженность россиян 
перед налоговиками до-
стигла 30 млрд рублей, 
причем более половины 
от этой суммы приходит-
ся именно на транспорт-
ный налог.

Первого сентября 
2011 года всту-
пают в силу по-

ложения Федерального 
закона № 69-ФЗ, направ-
ленные на развитие так-
сомоторных пассажир-
ских перевозок. Теперь, 
чтобы не остаться без ра-
боты, все таксисты обя-
заны до 1 сентября прой-
ти лицензирование в 
местных органах власти. 
До 1 января 2012 года 
каждый автомобиль не-
обходимо снабдить ша-
шечками, таксометром и 
опознавательным фона-
рем оранжевого цвета. 
Сегодня в России рабо-
тают полтора миллиона 
таксистов.

Средняя цена на бензин в России, руб.
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Под тунеядством в Со-
ветской стране понимали 
паразитический образ жиз-
ни, когда свыше 4 месяцев 
подряд (или в течение 1 
года в общей сложности) 
трудоспособный гражданин 
жил на нетрудовые доходы 
с уклонением от обществен-
но полезного труда (ст. 209 
УК РСФСР). Уголовная статья 
за тунеядство исчезла вме-

сте с самим СССР в дека-
бре 1991 года. В нынешней 
России труд является лишь 
правом человека, но не 
обязанностью. И, по мне-
нию писателя А. Проханова, 
сегодня тунеядцев в России 
миллионы. Не все безра-
ботные сидят дома понево-
ле. Русские часто не хотят 
менять место жительства, 
заниматься «таджикским» 

трудом – мести улицы или 
пахать на стройке. В дерев-
нях множество народа про-
сто жрет водку и даже ре-
диску ленится выращивать. 
Да, статьи за тунеядство 
больше нет. Мы гордимся 
своими свободами, в том 
числе свободой бездельни-
чать и напиваться. Но что в 
этом хорошего? В обществе 
должны быть стимулы, ко-
торые заставляют всех ра-
ботать. Если в России будет 
введен новый мобилизаци-
онный проект, то он, пред-
полагает писатель, будет 
подкреплен и уголовными 
мерами.

РАКУРС

ПРОБЛЕМА

КОРОТКО

50 лет назад, в 1961 году, в СССР был принят 
указ об усилении борьбы с тунеядством. Сегодня в 
российском законодательстве нет такого понятия. 
Однако, как и прежде, бездельники государству 
не нужны.

В России самые высо-
кие доходы у наемных ра-
ботников сырьевого секто-
ра. Зарплаты сотрудников 
компаний нефтегазовой 
отрасли превышают сред-
нюю российскую заработ-
ную плату более чем вдвое. 
Благодаря высоким ценам 
на нефть компании выпла-
чивают солидные диви-
денды, а топ-менеджеры 
получают многомиллион-
ные бонусы.

Например, в финансо-
вом отчете государствен-
ной «Роснефти» можно 
найти информацию, что в 
I квартале этого года каж-
дый ее сотрудник ежеме-
сячно получал в среднем 
141 тысячу рублей. Сред-
ний работник «Лукойла» 
зарабатывал 161 тысячу 
рублей, а «Газпромнеф-
ти» – 534 тысячи. В «Газ-
проме» и «Сургутнефтега-
зе» ежемесячные выплаты 
достигали 60–70 тысяч руб-
лей, отмечает РБК. 

Просроченная за-
долженность по выдаче 
средств на оплату труда на 
Южном Урале по итогам 
семи месяцев 2011 года 
составляет 22,3 млн ру-
блей. Эти деньги не могут 
получить 1023 работника. 
Причем только на двух 
обрабатывающих пред-
приятиях задолженность 
в 9,7 раза превышает долг 
за такой же период 2010 
года.

Росстат опубликовал 
доходы чиновников фе-
деральных ведомств за 
первый квартал 2011 года. 
Лидером по зарплате ста-
ла Администрация Пре-
зидента – в среднем 86,1 
тысячи рублей в месяц. 
После Администрации 
Президента идет Счетная 
палата, где в среднем за-
рабатывают 76,5 тысячи 
рублей в месяц. Средняя 
же зарплата у федераль-
ных чиновников – 45,7 ты-
сячи рублей, что все равно 
сильно превосходит сред-
ний доход по стране.

Трудовые книжки – в утиль?
Трудовые книжки уйдут в 

прошлое, их заменят трудо-
вые договоры, прогнозируют 
в Минздравсоцразвития. Про-
фсоюзы в свою очередь высту-
пают за отмену трудовых кни-
жек как средства манипуляции 
работником.

Трудовая книжка – изо-
бретение советской властиˆ– 
существовала в СССР и те-
перь применяется в России 
для записи трудового пути 
гражданина более 90 лет. 
Однако сейчас настал тот 
момент, когда институт тру-
довой книжки теряет свою 
актуальность и должен быть 
заменен на трудовой дого-
вор. Такое мнение высказал 
замминистра здравоохране-
ния и соцразвития РФ Алек-
сандр Сафонов.  

Как заявил чиновник, 
вполне возможно, что та-
кое решение может быть 
принято уже в 2012 году. 
При этом он отметил, что 
целесообразно было бы 
предусмотреть переходный 
период, в рамках которого 
россияне, привыкшие к тру-
довым книжкам, могли бы 
их и дальше использовать. 

Что касается молодежи, 
устраивающейся на рабо-
ту впервые, то, по мнению 
А. Сафонова, для этой кате-
гории работников нет необ-
ходимости заводить трудо-
вые книжки, в связи с тем 
что в России налажен пер-
сонифицированный учет. 
Кроме того, добавил А. Са-
фонов, договор – самый эф-
фективный инструмент за-
щиты прав трудящихся. 

Конфедерация труда 
России (КТР), объединяю-

щая около 1,5 млн членов 
профсоюзов, поддерживает 
идею отмены трудовых кни-
жек, поскольку этот документ 
при спорных ситуациях, при 
необоснованных увольне-
ниях, трудовых конфликтах 

служит средством шантажа 
наемного работника. 

Однако есть и другое 
мнение: отнимать трудовые 
книжки у людей старших 
поколений, говорить, что те-
перь это филькина грамота, 

не имеющая юридического 
значения, неправильно и 
несправедливо. Для мил-
лионов пожилых людей тру-
довая книжка – это отраже-
ние их трудовой биографии, 
в этот документ вносились 
не только места работы, но 
и сведения о награждениях, 
поощрениях. Немаловаж-
ным остается и то обстоя-
тельство, что до сих пор тру-
довая книжка необходима 
работающим россиянам при 
оформлении ряда докумен-
тов, например, загранично-
го паспорта. То есть отмена 
трудовой книжки должна 
повлечь за собой цепную 
редакцию изменений пра-
вил оформления докумен-
тов в ряде министерств и 
ведомств. 

НАША СПРАВКА
В России трудовая книжка появилась на заре со-
ветской власти. Народный Комиссариат тру-
да РСФСР в 1918 году утвердил статус и форму 
трудовой книжки. Документ несколько раз мо-
дернизировался. В 1939 году в СССР были введены 
трудовые книжки единого образца для рабочих и 
служащих всех государственных и кооператив-
ных предприятий и учреждений. C 1940 года был 
утвержден вкладыш в трудовую книжку. В на-
стоящее время положение о трудовых книжках 
регламентируется постановлением Правитель-
ства Российской Федерации от 16 апреля 2003 
года «О трудовых книжках».

КСТАТИ
Аналогов советской 
статье за тунеядство 
в мире нет. В некото-
рых странах за злост-
ное тунеядство на-
казывают по законам 
шариата, например, в 
Нигерии  за это могут 
приговорить к 30 уда-
рам розгами и полуго-
ду тюрьмы. Недавно о 
возможном введении 
о т в е т с т в е н н о с т и 
для неработающих 
граждан заявил прези-
дент Белоруссии А. Лу-
кашенко.

Новые русские тунеядцы
ЦИТАТА

Чиновник по сигналу 
любого гражданина обя-
зан доказать, что приоб-
рел предметы роскоши 
на законно заработан-
ные деньги. Не смог до-
казать – в тюрьму.

Сергей Миронов, 
депутат Госдумы, 

лидер партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ
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ОБРАЗОВАНИЕ

Здравствуй, школьный новый год!
том, что российское образование переживает 
не самые лучшие времена, об отношении про-
фессионального сообщества и родителей к за-

тянувшимся реформам, не внушающим, увы, оптимиз-
ма, мы говорим из года в год. А нашу систему образо-
вания продолжает лихорадить, и куда заведет ее пре-
словутый 83-й закон о коммерциализации, мы увидим 
совсем скоро. 

тим летом по стране прокатились очередные скан-
далы с ЕГЭ и поступлением в вузы, до этого тысячи 
родителей первоклассников не без труда прорвали 

круговую оборону школ, в которые им хотелось устроить сво-
их чад. В чем смысл происходящих в школе перемен? Что год 
грядущий нам готовит? С каким настроением идут на работу 
учителя? Что заботит родителей? Накануне нового учебного 
года мы поговорили с теми, кто в теме, что называется. 

том, что российское образование переживает 
не самые лучшие времена, об отношении про-
фессионального сообщества и родителей к за-

тянувшимся реформам, не внушающим, увы, оптимиз-
ма, мы говорим из года в год. А нашу систему образо-
вания продолжает лихорадить, и куда заведет ее пре-
словутый 83-й закон о коммерциализации, мы увидим 

О тим летом по стране прокатились очередные скан-
далы с ЕГЭ и поступлением в вузы, до этого тысячи 
родителей первоклассников не без труда прорвали 

круговую оборону школ, в которые им хотелось устроить сво-
их чад. В чем смысл происходящих в школе перемен? Что год 
грядущий нам готовит? С каким настроением идут на работу 
учителя? Что заботит родителей? Накануне нового учебного 

Э

 В новом учебном 
году в школы Челябин-
ской области пойдет 
319 600 детей, что 
почти на 3 % больше, 
чем в прошлом году.

 В первые классы 
придут 37 000 малы-
шей. По сравнению с 
прошлым годом  пер-
воклассников стало 
больше почти на две 
тысячи.

 1 сентября рас-
пахнутся двери 2933 
областных и муни-
ципальных образова-
тельных учреждений 
и 19 негосударствен-
ных школ. 

 С новоселья-
ми нынче негусто: 
новые школы или 
пристроенные кор-
пуса ждут детей в 
Челябинске (школа 
№ 127), в Каслях, Ня-
зепетровске, Троиц-
ке и селе Злоказово 
Кусинского района. 

Анатолий 
Сергеевич 
БАРОНЕНКО, 

О СМЫСЛЕ РЕФОРМ 
И РОДИТЕЛЬСКОЙ 
ПОМОЩИ

– На мой взгляд, скрытый 
смысл нынешних реформ 
заключается в желании го-
сударства сбросить систему 
образования со своих плеч 
и максимально удешевить 
ее. Сегодня на обслужи-
вание своих помещений 
школы получают всего 20 % 
средств от существующих 
потребностей. Выход из 
финансового тупика каж-
дый ищет сам, и «светом в 
конце тоннеля» чаще всего 
выступают родительские 
кошельки.

В крупных городах сред-
ства родителей научились 
привлекать с необыкно-
венной легкостью, а порой 
и с определенной долей 
наглости – требуют, напри-
мер, вступительный взнос, 
который может достигать 
десятков тысяч рублей, 
плюс немалые ежемесяч-
ные взносы. В нашей школе 
не принято злоупотреблять 
такой помощью: на одного 
родителя в год получается 
меньше 100 рублей. 

ОБ УЧИТЕЛЬСКИХ 
КАДРАХ

Молодые специалисты, 
узнав об уровне зарплаты, 

просто разворачиваются 
и уходят от нас. И я их по-
нимаю! Чтобы заработать 
в школе 7000 рублей в ме-
сяц, начинающий учитель 
должен взять как минимум 
две ставки. Базовая ставка 
педагога со стажем состав-
ляет всего 3800 рублей, а 
молодого специалиста и 
того меньше – 2600. Так же 
невелики и доплаты.

Кто будет учить детей че-
рез десяток лет? 

О ПЕРЕХОДЕ ШКОЛ 
НА АВТОНОМНУЮ 
ФОРМУ УПРАВЛЕНИЯ

Наша школа на подоб-
ные эксперименты не пой-

дет, так как в этом случае о 
педагогике можно забыть. 
Нам придется зарабатывать 
деньги, а «не сеять доброе, 
разумное, вечное». 

О ЧИНОВНИКАХ
За годы проводимых в 

стране реформ чиновничий 
аппарат вырос в восемь раз, 
а население России умень-
шилось в два раза. Цифры 
говорят сами за себя. Факти-
чески чиновники парализу-
ют не только модернизацию 
системы образования, но 
и всю работу по развитию 
страны.

доктор педагогических наук, профессор, директор копейской школы № 1:

Анатолий Михайлович ЕГОРОВ, учитель русского языка и литературы МОУ «Детский 
дом-школа № 1», г. Бакал Саткинского района:

Жанна Олеговна СПОРЫШЕВА, мама выпускницы средней школы: 

О НАБОЛЕВШЕМ 
– Пока государство, наша 

власть не осознают роли 
учительства в будущем Рос-
сии, ничего хорошего ждать 
не стоит. 

Поясню на простом при-
мере. Каждый год мы, 
учителя, проходим обяза-

тельные курсы повышения 
квалификации: съезжаемся 
со всей области в Челя-
бинск, слушаем методистов-
специалистов, вникаем во 
все новое и актуальное. И 
чем дальше, тем больше со-
крушаемся по поводу воз-
раста слушателей: в ауди-
тории в основном сидят те, 

кому за 50. Да что там гово-
рить, немало перешагнув-
ших 70-летний возраст про-
должают работать в школах, 
особенно в глубинке. 

Почему никто не думает 
сегодня о том, кто придет 
на смену этим опытным, 
самоотверженным, бес-
корыстным подвижникам? 

Решать эту проблему надо 
немедленно! Не краткос-
рочными проектами, а про-
думанным и рассчитанным 
на долгие годы планом дей-
ствий по ВЗРАЩИВАНИЮ со-
временных, компетентных, 
взлелеянных государством 
специалистов российского 
образования. 

– Я хочу пожелать всем 
родителям, дети которых 
пойдут в этом году в стар-
шие классы, огромного 
терпения и материально-
го благополучия. Потому 
что подготовка ребенка к 
поступлению в вуз потре-
бует от вас немалых вло-
жений. Сделать это без 
привычной сегодня схемы 
репетиторства мало кому 
удается. Еще в начале 
прошлого учебного года я 
подошла к нашей учитель-
нице истории и попросила 
ее по возможности об-
ращать больше внимания 
на дочь: давать ей допол-
нительные задания, спра-
шивать с нее строже, по-

тому что нам нужно было 
сдавать ЕГЭ по этому 
предмету. В ответ она 
бодро и радостно со-
общила мне, что нам 
сказочно повезло, и у нее 
есть прекрасный педагог-
репетитор из университе-
та, который согласится за-
ниматься с нами два раза 
в неделю из расчета 600 
рублей за занятие. В месяц 
было 8–9 занятий, кроме 
этого, дочери нужно было 
дополнительно занимать-
ся по русскому языку, ли-
тературе и английскому… 
В итоге на историю в на-
шем семейном бюджете 
мы еще наскребли, а все 
остальное дочка одолева-

ла благо-
даря своим 

самодисциплине 
и упорству. Хотя 
время от времени 
она в отчаянии за-
являла, что прак-
тически у всех ее 

одноклассников 
по нескольку ре-
петиторов, и им 
не приходится 

так мучиться. 
Кстати, дочь 

поступила на 
бюджет! Вот 

так закончи-
лись для нее 

« ш к о л ь н ы е 
годы чудес-
ные». 
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ВЗГЛЯД

ТРЕВОГА

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

В первые два 
года своего су-
щ е с т в о в а н и я 

(1949–1951) в Че-
лябинской области 
предприятие по про-
изводству плутония 
(ПО «Маяк») сбросило 
в открытую гидросеть 
рек Теча–Исеть–Тобол 
в общей сложности 
2,7 млн кюри жидких 
радиоактивных отхо-
дов. А всего за годы 
существования хим-
комбината в окружа-
ющую среду попало 
150 млн кюри радио-
изотопов.

За годы существо-
вания «Маяка» 
его вредным воз-

действиям подвер-
глось более 400 тысяч 
человек. Суммарная 
площадь поверх-
ностных загрязнений 
составила более 26 
тысяч квадратных ки-
лометров.

Зачем нам ядерная свалка?
Во всем мире после 

аварии на японской атом-
ной станции «Фукусима» 
ищут альтернативные 
источники энергии, к при-
меру, в благополучной Гер-
мании вообще принято 
беспрецедентное решение 
о закрытии всех АЭС. И 
только в России все наобо-
рот: объемы строитель-
ства атомных станций 
растут. Один из таких 
проектов Росатом наме-
рен осуществить в Челя-
бинской области, начав 
строительство Южно-
Уральской АЭС.

 Сегодня в России 32 дей-
ствующих атомных реакто-
ра. Ровно через год 19 из 
них выработают свой срок. 
Но почему-то Ростехнадзор 
разрешает главе Росатома 
С. Кириенко продлить  сро-
ки эксплуатации реакторов.

Непонятно и другое. Зачем 
ведомство Кириенко собира-
ется строить в России храни-
лища для отработанных ядер-
ных отходов, объем которых 
в 10 раз превышает перспек-
тивные потребности нашей 
ядерной энергетики? Скорее 
всего, для того чтобы склади-

ровать в хранилищах ввози-
мое из-за рубежа отработан-
ное ядерное топливо (ОЯТ). 

В свое время немало ко-
пий было сломано по поводу 
ввоза зарубежных отходов 
в Челябинскую область, на 
химкомбинат «Маяк» в горо-
де Озерске. Почему против 
этого были экологи? Да по-
тому что сам «Маяк» и при-

легающие территории – по 
сути своей ядерные свалки. 
По оценкам экспертов, на 
складах «Маяка» захоронено 
твердых радиоактивных от-
ходов с суммарной дозой из-
лучения около 2 млн кюри, а 
в виде растворов в хранили-
щах комбината сосредоточе-
но не менее 900 млн кюри. 
Неужели этого жуткого объ-

ема мало, чтобы усугублять 
опасность распространения 
радиации и строить в гор-
нозаводской зоне области 
новый атомный объект? Или 
чиновники в Росатоме дей-
ствуют по принципу «а пусть 
уж вам до кучи будет»? 

К тому же до сих пор не 
ясно, доведен ли до ума 
устаревший проект ЮУАС, 
разработанный еще в 80-е 
годы прошлого столетия, 
прошел ли он все положен-
ные по закону согласова-
ния. Между тем куратор 
строительства АЭС, член Со-
вета Федерации единоросс 
К. Цыбко уже поспешил 
«обрадовать» земляков-
южноуральцев, что стройка 
начнется уже в 2014 году. 
Только не получится ли так, 
как с Богучанской ГЭС в Си-
бири? Стройка там на завер-
шающей стадии, а сам про-
ект станции даже не прошел 
государственную эксперти-
зу! Хотя там все ясно, ведь 
в строительстве сибирской 
ГЭС заинтересован олигарх 
Дерипаска. Нет сомнения и 
в том, что за стройкой челя-
бинской станции тоже стоят 
местные дерипаски.  

Правительство против кастрации педофилов

– Последнюю версию за-
конопроекта о так называе-
мой химической кастрации 
направил для получения 
официального заключения 
правительства четыре ме-
сяца назад, – говорит Бе-
ляков. – Без позиции пра-
вительства законопроект 
даже не принимают к рас-
смотрению. Все это время 
в правительстве не находи-
ли времени, чтобы дать за-
ключение, мне приходилось 
звонить и требовать предо-
ставить документ. Промед-
ление в таком вопросе в 
прямом смысле этого слова 
подобно смерти. Ведь толь-
ко по официальным данным 
МВД, каждый день 47 детей 
в нашей стране становятся 
жертвами преступлений сек-
суального характера. За те 
месяцы, пока правительство 
думало, как им отнестись к 
законопроекту, сексуаль-
ному насилию могли под-
вергнуться тысячи детей! 

Но бюрократизм, а может, 
и намеренное затягивание 
рассмотрения антипедо-
фильского законопроекта, 
видно, побеждает даже в 
жизненно важных вопросах. 
А ведь процедура введения 
в организм педофила спе-
циального препарата, кото-
рый подавляет сексуальное 
влечение (так называемая 
химическая кастрация), спо-
собна минимизировать ве-
роятность рецидивов среди 
лиц, осужденных за наси-
лие в отношении несовер-
шеннолетних.

Опыт многих стран, где 
эта процедура применяется, 
однозначно свидетельству-
ет в ее пользу. Без примене-
ния химической кастрации 
вероятность повторных на-
падений на детей вышед-
шими на свободу педофила-
ми составляет 85–90 % уже в 
течение первого года. Лица, 
прошедшие данную про-
цедуру, вновь совершают 

преступления лишь в 
3 %  (!) случаев.

Видимо, заклю-
чение правительства 
показывает полное 
нежелание данного 
органа власти решать 
вопрос с педофилией, 
случаи которой за по-
следние четыре года 
увеличились в 25 раз! 
Правительство не только не 
поддержало идею химиче-
ской кастрации, придираясь 
к каждой запятой в законо-
проекте, не влияющей на 
его суть, и ища формальные 
поводы для того, чтобы за-
блокировать инициативу, 
но, главное, до сих пор не 
предложило никаких своих 
вариантов решения постиг-
шей нашу страну беды.

Я не просто разочарован 
такой позицией правитель-
ства. Она вызывает недоуме-
ние в контексте заявлений в 
поддержку химической ка-
страции, сделанных недавно 

президентом России. В под-
держку данной идеи выска-
зался Следственный комитет 
РФ, Уполномоченный по пра-
вам ребенка, Общественная 
палата. Если правительство 
видит другие решения про-
блемы педофилии, пусть 
озвучит их. Ведь промедле-
ние в этом вопросе каждый 
день калечит детские судьбы. 
Пока наши дети полностью 
беззащитны перед педофи-
лами, а правительство попро-
сту закрывает на это глаза. На 
днях я внесу новый вариант 
законопроекта и буду доби-
ваться его скорейшего рас-
смотрения в Госдуме.

МАЛО ДАЛИ 
Единоросс-педофил Ан-

дрей Смирнов, учредивший 
в Петербурге скаутский 
центр «Царское Село», 
получил 12 лет строгого 
режима. Однако это не 
максимальный срок для 
таких преступлений. Вы-
сокопоставленный педа-
гог и политик был уличен 
в серии изнасилований де-
тей, причем преступле-
ния он совершал как дома, 
так и на работе – в Доме 
детского творчества и в 
школе.

Смирнову инкримини-
ровали статью за на-
сильственные действия 
сексуального характера. 
Санкция этой статьи 
предусматривает для пе-
дофила 15-летний срок. 
Кроме того, Смирнова в 
итоге обвинили лишь в 
четырехкратном изнаси-
ловании одного ребенка, 
хотя первоначально его 
подозревали в гораздо 
большем числе престу-
плений.

КСТАТИПравительство РФ отказалось поддержать законопроект 
депутата Госдумы Антона Белякова о введении процедуры хи-
мической кастрации для педофилов. Данная инициатива могла 
бы предотвратить повторные изнасилования детей педофила-
ми, вышедшими на свободу из мест заключения.
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ПРОТЕСТ

ИНИЦИАТИВА

На снимках: 
пикет в военном 
городке № 11 

ЦИТАТА

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

 В стране более 80 
тысяч обманутых участ-
ников долевого строи-
тельства. Их права при 
вложении средств в 
строящуюся недвижи-
мость были нарушены. 
Общее число проблем-
ных зданий по стране в 
целом – 828.

 Более 16 миллио-
нов кв. м жилья не-
пригодно для прожи-
вания. 
По данным Фонда со-
действия развитию 
ЖКХ, жилые здания 
официально опре-
делены как ветхо-
аварийные. Причем 
более половины из 
них – многоквартирные 
дома, в официальном 
порядке признанные 
опасными для жизни 
людей. 

– Я возмущен действиями 
бездушных чинуш, которые 
пускают военнослужащих по 
бесконечному кругу бюро-
кратической волокиты. Люди 
тратят годы жизни на судеб-
ные тяжбы, унижение. Это 
мина под основы государства, 
которыми является оборона 
и безопасность. Военные бо-
рются за свои законные пра-
ва. Если действующая власть 
не может этого сделать, ее 
пора менять. 

Геннадий Гудков, 
депутат Госдумы, 

фракция 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

– Получить какую-либо ин-
формацию о заселении дома во-
енные пенсионеры не могут – им 
ее никто не дает, – говорит один 
из организаторов пикета, пред-
седатель местного Советского 
отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ Константин Отнель-
ченко. – На всех уровнях людям 
либо откровенно лгут, либо дают 
обтекаемые отписки. 

Тем временем выяснилось и 
другое обстоятельство: сейчас 
над домом проходит траектория 
полетов, а значит, здесь повы-
шенный уровень шума. В таком 
случае, говорят военные, дом 
пригоден только для служебного 

проживания. То есть тот, кто слу-
жил еще год назад, в нем про-
живать уже не может, а тот, кто 
служит на авиабазе сегодня, – по-
жалуйста. Но если это так, почему 
военным пенсионерам не пред-
лагают квартиры в других домах? 

Словом, клубок неясностей, 
противоречий и заставил отчаяв-
шихся новоселов провести акцию 
протеста, открыто заявить о сво-
их правах на квартиры. Пикетчи-
ки изготовили баннер с лозунгом 
«Дайте жить!», который собира-
лись разместить на стене дома, 
однако, к своему удивлению, по-
лучили отпор: военные их попро-
сту не пустили в подъезд. В такой 

СОБЫТИЕ

Пикет в городке авиаторов
Конфликт по заселению дома №  6 по улице Бурденюка в городке № 11 ЧВВАУШ не так прост, 

как кажется на первый взгляд. Дело в том, что поначалу квартиры в нем пообещали тем, кто 
уволен в запас. К примеру, бывший прапорщик Олег Абдрахманов был уверен, что квартира № 
291 будет принадлежать ему по праву, а теперь вдруг выясняется, что в нее заселятся во-
еннослужащие авиабазы. А когда дело коснулось главного – заселения жильцов, – оказалось, 
что построенный дом не вводится в эксплуатацию, потому что у него нет балансодержате-
ля. Другими словами, дом никому не принадлежит, хотя само строительство велось за счет 
средств Министерства обороны для расселения военнослужащих, уволенных в запас. 

ситуации людям ничего не 
остается делать, как пойти 
на самозахват квартир, как 
уже не раз бывало в подоб-
ных конфликтах.

Марат Новичков:
«Мы готовы поддержать многодетные семьи»

– На очередном заседа-
нии были подведены итоги 
летней работы, в том числе 
прошедших в пяти феде-
ральных округах конгрессов 
региональных депутатов. 
Кстати, 2 сентября в Ека-
теринбурге состоится кон-
гресс депутатов УрФО, где 
мы будем обсуждать пред-
ложения и замечания из-
бирателей в предвыборную 
программу СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ. Совет палаты одо-
брил Манифест партии, 
кратко формулирующий 
главные постулаты нашей 
программы в политической, 
экономической и социаль-
ной сферах. Его текст будет 
обнародован в ближайшее 
время, чтобы люди смогли 
понять и оценить предложе-
ния партии по переустрой-
ству России.

Как всегда, в центре вни-
мания Совета палаты было 
обсуждение важнейших за-
конодательных инициатив 
партии. Одна из них – за-
конопроект «О семейных 
детских садах» как особая 
форма поддержки много-
детных семей, гарантиро-
ванная статьей 43 Консти-

туции РФ. Принятие нового 
закона позволит семьям, 
имеющим трех и более де-
тей в возрасте от 2 месяцев 
до 7 лет, или одного ре-
бенка в возрасте до 7 лет и 
одного ребенка-инвалида, 
создавать семейные дет-
ские сады как структурные 
подразделения государ-
ственных или муниципаль-
ных дошкольных учрежде-
ний. По сути многодетные 
родители получат трудоу-
стройство на дому и офи-
циальную зарплату. Это бу-
дут выплаты, аналогичные 
тем, что получают опекуны, 
взявшие сегодня детей из 
детских домов. Мы увере-
ны, что принятие такого 
закона не только сократит 

очереди в детские сады, 
но и поддержит молодые 
семьи, поможет стране 
справиться с демографиче-
скими проблемами. Сейчас 
наша задача – выйти с этой 
инициативой в Законода-
тельное собрание области, 
потому что финансирова-
ние нового закона большей 
частью должно идти из ре-
гионального бюджета.

Важно, чтобы нашу 
инициативу поддер-
жали жители Челя-
бинской области. Свои 
мнения и предложения 
они могут направлять в 
региональное отделе-
ние партии по адресу:  
г. Челябинск, пр. Лени-
на, 83, оф. 304.

В Москве состоялось заседание Совета па-
латы депутатов партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Об итогах рабочей встречи рас-
сказал депутат Законодательного собрания 
Челябинской области, член Совета палаты 
депутатов СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Марат 
Новичков:
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Оказалось, что объектов, оборудо-
ванных специальными приспособлени-
ями для колясочников, в городе едини-
цы. Даже у многих аптек и поликлиник 
есть только лестничные подъемы. Кое-
где есть формальные пандусы. К при-
меру, такие установлены в подземных 
переходах на площади Революции и на 
входе в оперный театр. По факту они 
установлены, но решиться ими вос-
пользоваться никто из колясочников 
не отважится.

Заехали на пешеходную Кировку. 
Каждые 20–30 метров – барьер, ко-

торый самостоятельно, без помощи 
взрослого мужчины Сергей преодолеть 
не в состоянии. Конец тротуара. Далее 
проезжая часть, на которой ни один 
инвалид, рискнувший самостоятельно 
отправиться в путь, не преодолеет вы-
соту спуска. Серьезным препятствием 
стали каналы ливневки. Дорожники, 
мостившую улицу, не удосужились хотя 
бы в нескольких местах перекрыть их 
решетками. Да и другие обновления 
дорожников с точки зрения человека, 
передвигающегося только на инвалид-
ной коляске, создают новые преграды, 
к примеру, бордюры поднялись выше, 
чем было раньше. Сергей пытается до-
стучаться до чиновников, доказывает, 
что устройство дорог и тротуаров в 
городе не соответствует заложенным 
в СНиПах нормам. В миллионном ме-
гаполисе нет ни одной единицы низ-
копольного транспорта, удобного не 
только для инвалидов, но и для по-
жилых пассажиров, мам с колясками. 
Между тем специальные трамваи вы-
пускают в Усть-Катаве, автобусы – в 
Башкирии. 

РЕПОРТАЖ

Этим летом под патронажем 
регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Челябинской области работало 
16 детских трудовых отрядов. 
Восемь из них были органи-
зованы в областном центре, 
остальные – в Троицке, Кор-
кино, Еманжелинске, Нязепе-
тровске, Аргаяше и Кыштыме.

СОЦИУМ

Летние трудовые десанты КОНФЛИКТ

ПОЧЕМУ 
ЗАКРЫВАЮТ РЫНОК

Только утихли стра-
сти вокруг ликвидации 
рынка «Доваторский» 
в Челябинске, как по-
добный конфликт раз-
горелся в Коркино. Там 
администрация муни-
ципального района ни 
с того ни с сего решила 
закрыть популярный 
торговый комплекс – 
рынок «Невский» в рай-
оне привокзальной пло-
щади.

Торговый павильон 
был построен на зе-
мельном участке пло-
щадью 335 квадратных 
метров, который в июле 
2001 года был передан в 
аренду ООО «Рынок-2». 
В декабре 2010 года его 
руководство обратилось 
в администрацию с за-
явлением о предостав-
лении земли в собствен-
ность. Однако, обладая 
исключительным правом 
приобретения участка в 
собственность, предо-
ставив при этом все не-
обходимые документы, 
«Рынок-2» без как-либо 
веских оснований полу-
чил отказ. Больше того, 
глава районной адми-
нистрации неожиданно 
постановил отменить 
выданное ранее разре-
шение на ввод в эксплуа-
тацию самого торгового 
павильона. По словам 
директора рынка В. Скор-
някова, действия властей 
больше похожи на дей-
ствия удельных князьков, 
а не представителей пра-
вового государства. За-
хотел глава администра-
ции – выдал разрешение, 
назавтра что-то ему не 
понравилось – разреше-
ние отменил. 

Если рынок будет 
ликвидирован, 58 пред-
принимателей потеряют 
работу, будет закрыто 
более ста рабочих мест. 
Отстаивать свои права 
предприниматели реши-
ли в арбитражном суде, 
написали заявление с 
просьбой признать не-
законным отказ адми-
нистрации предоставить 
участок в собственность. 
Одновременно они об-
ратились за поддержкой 
в местное региональное 
отделение СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ и к депутату 
горсовета Наталье Лощи-
ниной. Сообща они на-
мерены бороться с само-
управством коркинских 
чиновников.

Десанты трудотрядовцев высаживались 
в тех местах, где требовалась их помощь. 
Ребята наводили чистоту на пришкольных 
участках, на игровых площадках детских са-
дов, участвовали в благоустройстве жилых 
кварталов, скверов и парков. С особой от-
ветственностью многие из них участвова-
ли в проекте партии «Память против заб-
вения»: школьники наводили порядок на 
территориях мемориальных комплексов, 

Прогулка с препятствиями

ухаживали за обелисками, установленными в па-
мять о воинах-освободителях и героях Великой 
Отечественной войны.

По словам секретаря Бюро Совета Челябин-
ского регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Василия Швецова, организация детских 
отрядов стала для регионального отделения тра-
дицией. 

– Нас ежегодно поддерживают администра-
ции городов и сел области, спонсорскую помощь 
оказывают Челябинский кузнечно-прессовый 
завод и Детский благотворительный фонд Вале-
рия Гартунга. Опыт, который приобретают наши 
дети, делает их взрослее и ответственнее, тем 
более что для большинства ребят это первая 
самостоятельная работа. Осознание того, что 
твой труд полезен и нужен, благодарные слова 
тех, кому смог помочь, новые друзья, наконец, 
первые самостоятельно заработанные деньги 
– вот главные итоги трудового лета, – отметил 
В. Г. Швецов.

В Челябинске проживает больше 2000 
инвалидов-колясочников, большинство из 
них с трудом передвигается по городу.
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Прибыль Газпрома идет 
на музеи оккупации

ТРИБУНА

КОРОТКО

СВОБОДУ 
БЮРОКРАТАМ!

Чиновникам не придет-
ся исполнять с 1 июля закон 
210-ФЗ, как это было запла-
нировано ранее. Это закон, 
который запрещает чинов-
никам требовать от нас с 
вами справки. Если раньше 
можно было надеяться, что 
межведомственные отно-
шения и так давно обещае-
мый электронный докумен-
тооборот могут избавить 
население от бумажной во-
локиты, что чиновники будут 
находить требуемую инфор-
мацию по собственному за-
просу, то теперь этого ждать 
не приходится. Введение 
закона для большинства ор-
ганов откладывается на год, 
а для небольшой части – на 
три месяца.

КВАРТИРА
ВЕТЕРАНУ – В АРЕНДУ

В Новосибирской обла-
сти чиновники решили на-
житься на ветеранах. Для 
реализации Указа Президен-
та Российской Федерации от 
07.05.2008 года Новосибир-
ская область получила целе-
вое финансирование больше 
2,5 млрд рублей. Эти деньги 
предназначались для при-
обретения ветеранами квар-
тир в собственность. Однако 
в нарушение действующего 
законодательства, органы 
соцзащиты в ряде районов 
Новосибирской области и в 
Новосибирске предоставля-
ли ветеранам эти квартиры 
не в собственность, а по со-
циальному найму. То есть, 
по сути, жилье находится в 
распоряжении чиновников.

АКАДЕМИЯ
БЕЗ ПОМЕЩЕНИЯ

Единственная в мире 
Государственная академия 
славянской культуры оста-
лась без помещения. Таким 
способом московские вла-
сти оригинально решают 
проблему нехватки детских 
садов. ГАСК была создана 
в 1992 году распоряжени-
ем Правительства России с 
поручением Госкомимуще-
ству России и правитель-
ству Москвы рассмотреть 
вопрос о выделении ей 
помещений. С тех пор, в те-
чение 18 лет, академия вы-
нуждена постоянно отстаи-
вать свои права на аренду 
выделяемых площадей и 
фактически не имеет по-
мещения, в котором могла 
бы вестись нормальная об-
разовательная и научная 
деятельность. Более того, 
12 июля должно состояться 
предварительное слуша-
ние по иску о выселении 
ГАСК из здания, в котором 
она сейчас находится.

Льгота 
инвалидам

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ пред-
лагает усилить социальную защи-
ту инвалидов в части обеспече-
ния автомобилями. Руководитель 
фракции в Госдуме Сергей Миро-
нов, депутаты фракции Оксана 
Дмитриева и Иван Грачев внесли 
в Госдуму поправку в статью 358 
второй части Налогового кодекса 
РФ. Законопроект устанавливает 
льготы по транспортному налогу 
для инвалидов. Предлагается ис-
ключить из налогообложения лег-
ковые автомобили с мощностью 
двигателя до 150 лошадиных сил, 
зарегистрированные на инвали-
дов, в том числе детей-инвалидов, 
имеющих соответствующие ме-
дицинские показания. Указанная 
льгота будет распространяться на 
один автомобиль, зарегистриро-
ванный на инвалида.

Упростить переход
к управляющей 

компании
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ пред-

ложила упростить переход жилых 
домов от одной управляющей 
компании к другой. Руководитель 
фракции Сергей Миронов, депу-
таты фракции Иван Грачев и Ок-
сана Дмитриева внесли в Госдуму 
законопроект, направленный на 
стимулирование управляющих 
компаний к выполнению норм за-
конодательства при выборе жите-
лями дома другой УК. Документ 
устанавливает, что при невыпол-
нении УК требований закона при 
передаче технической документа-
ции она выплачивает пени вновь 
выбранной жителями дома УК в 
размере 0,1% от рыночной стои-
мости передаваемого имущества 
(включая денежные средства) за 
каждый день просрочки.

– Странные вещи творят-
ся с Жилищным кодексом. 
Недавно мы приняли реше-
ние устранить фальшивые 
ТСЖ и создавать фальши-
вые домовые советы. Я на-
помню тот закон, который 
приняла «Единая Россия», а 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ го-
лосовала против. Закон гла-
сит: в каждом доме граж-
дане обязаны создавать 
домовой совет со всеми 
полномочиями по заключе-
нию договоров. И мы зна-
ем уже, как это делается. 
Через фальсификацию про-
токолов. Зато не решаются 
другие вопросы - тарифы на 
коммунальные услуги. Два 
года назад «Единая Россия» 

приняла закон о теплоснаб-
жении, по которому част-
ные коммунальные компа-
нии вправе самостоятельно 
(!) утверждать тарифы на 
тепло и на горячую воду, 
не спрашивая органы госу-
дарственной власти. Закон 
пока еще не заработал. Все 
ждут, когда завершатся пре-
зидентские и парламент-
ские выборы. 

В этом же зале было 
принято решение «Единой 
России» о том, чтобы до-
вести цены на газ до ев-
ропейского уровня, чтобы 
наш Газпром не разорился 
и мог дальше получать при-
быль. Я напомню, на что 
идет прибыль Газпрома. 

На пленарном заседании Госдумы от фрак-
ции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ выступил депутат 
Олег Шеин:

Она идет не только и, мо-
жет быть, даже не столько 
на то, чтобы пе-реоснащать 
предприятия, но в том чис-
ле, например, на приобре-
тение футбольных клубов 
в Германии. А не так давно 
прошла информация о том, 
что «дочка» Газпрома уму-
дрилась проспонсировать 
музей оккупации в Латвии.

С 1 января этого года 
юридические лица должны 
платить за электроэнергию 
на треть дороже, чем рань-
ше. И понятно, что вслед за 
юридическими лицами пой-
дут физические. Причем к 
юрлицам приравняли гара-
жи, не уверен, что прирав-
няли садоводов, но, учиты-
вая пристальное внимание 
«Единой России» к этой ка-
тегории граждан, я думаю, 
их ничего хорошего тоже не 
ожидает. Зато упущена си-
стема капитального ремон-
та. В мае упало плитопере-
крытие в доме номер 10 на 
улице Советской в  поселке 
Ступино Владимирской об-
ласти. Погибли женщина 
и маленький ребенок. На 
сайте фонда реформирова-
ния ЖКХ прямым текстом 
написано, что этот дом был 
капитально отремонтиро-

ван и сдан в декабре 2009 
года. То есть рухнул дом, по 
которому вы отчитались о 
том, что он сдан и капиталь-
но отремонтирован! Поче-
му так получилось? Потому 
что по принятому «Единой 
Россией» закону под капи-
тальный ремонт у нас под-
падают покраска подъездов 
и установка общих счетчи-
ков, но не подпадают ни 
укрепление фундамента, ни 
укрепление плитоперекры-
тий, ни укрепление стен.

В Астрахани два года 
назад упало общежитие, 
погибло пять человек. До 
сих пор 50 семей прожива-
ют в отделении урологии. 
Почему так получается? В 
первую очередь потому, 
что Государственная Дума у 
нас перестала быть местом 
для дискуссий. Потому что 
нам объясняли в этом зале: 
те, кто выступают против 
«Единой России», высту-
пают против государства. 
Потому что те люди, кото-
рые должны обсуждать и 
принимать законы, ушли 
на фронт. Что на это можно 
сказать? Есть такая русская 
поговорка: «Кто к нам с 
фронтом придет, от фронта 
и погибнет».
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ПАМЯТЬ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ требует:

 закрепить в российском законодательстве о ве-
теранах статус «дети войны»;

 ввести ежемесячные денежные выплаты для 
этой категории российских граждан в качестве меры 
социальной поддержки;

 ввести скидку на оплату жиль и услуг ЖКХ;

 в память о 70-летии начала войны предусмо-
треть для детей войны единовременную денежную 
выплату.

СТРОКИ ИЗ ПИСЕМ

АКЦИЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Детям войны нужен статус

Представи-
телей по-
к о л е н и я , 

чьи отцы погибли на фронтах Великой Отече-
ственной и чье детство совпало с тяжелыми 
военными и послевоенными годами, назы-
вают детьми погибших защитников Отече-
ства. Детьми войны. Однако до сих пор ника-
кого официального статуса у этой категории 
россиян нет. Государство никак не решится 
сделать гуманный шаг – проявить заботу о 
людях, которые с младенчества познали и 
ужасы военных бомбежек, и тяготы тыловой 
жизни. Не хотят обращать внимание на этих 
теперь уже пожилых людей и законодатели, 
большинство из которых в Государственной 
Думе – представители партии «Единая Рос-

сия». Больше того, 
единороссы закры-
вают глаза на иници-
ативу, с которой выс-
тупила партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 

предложив распространить на детей войны 
меры социальной поддержки, которыми 
сейчас пользуются фронтовики и работни-
ки тыла. Чтобы привлечь к этой проблеме 
общественное внимание, восстановить спра-
ведливость в отношении переживших войну 
детей, в год 70-летия ее начала справедливо-
россы разработали федеральный социально-
патриотический проект «Дети войны». О нем 
наша газета рассказала в июньском номере 
(№ 5, 2011 г.). От жителей Челябинской обла-
сти в поддержку этой инициативы поступило 
9200 подписей. Одновременно дети войны 
делились с нами своими воспоминаниями. 
Конечно, нет возможности опубликовать их 
все. Но строки из нескольких писем мы по-
старались сохранить для истории.

9200 жителей Челябинской области 
поддержали инициативу СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ законодательно 
закрепить статус «дети войны».

Восстановить справедливость в отно-
шении детей военного поколения – 
наш священный долг.

Благое дело
Она принесла в редак-

цию книгу «Судьбою не об-
ласканные дети», в которой 
собрано около 140 писем, 
стихов, рассказов тех, чьи 
отцы погибли, защищая Со-
ветскую Родину в годы Вели-
кой Отечественной войны. 
Здесь же собраны фронто-
вые письма погибших от-
цов. Алла Андреевна сама 
представительница того по-
коления, она автор много-
численных стихотворных 
произведений, посвящен-
ных памяти погибшего под 
Смоленском отца. Вот прон-
зительные строки одного из 
них:

«Я не верю в твою смерть, 
 папа.
Я не видела тебя мертвым.
Разучилась я давно плакать,
А когда-то было слез море».

– Я не видела войну, – го-
ворит А. А. Готина, – но мне 
близки строки Юлии Друни-
ной о том, что «война таит-
ся во мне, как рана, во мне 
пожары ее не меркнут». По-
этому я и взялась за состав-
ление и редактирование 
книги во втором издании. 
Первое издание вышло в 
2005 году при участии В. М. 
Новиковой, создателя и ру-
ководителя общественной 

организации «Память серд-
ца. Дети погибших защитни-
ков Отечества». В этой книге 
нет фальши. Здесь собраны 
письма, стихи, рассказы да-
леко не молодых людей. 
Мы говорим о вдовьей доле 
наших героических матерей, 
тружениц тыла, вспоминаем 

свое сиротское детство. Нас, 
сирот Великой Отечествен-
ной, по области десятки 
тысяч, и не считано на тер-
ритории, защищая которую, 
погибли наши отцы. Память 
живет в наших сердцах, как 
в морской раковине – шум 
прибоя.

Одной из первых откликнулась на публикацию «Дети 
войны – связующая нить» в газете «Справедливая 
Россия» Алла Андреевна Готина. 

«Уважаемая редакция! 
К вам обращается сирота 
ВОВ Вотинова (Выдрина) 
Анна Петровна. Через га-
зету хочу обратиться с во-
просом к правительству 
России: почему никто из 
глав нашего государства 
не удосужился подумать 
о том, как живется детям 
тех воинов, которые отда-
ли свои жизни, защищая 
Родину от фашистов? Вот 
вам и лозунг «Никто не 
забыт, ничто не забыто»! 
Нет, забыли господа пра-
вители тех, кто остался 
без отцовской помощи, 
ласки, заботы. Мы живем 
на мизерные пенсии, не 
имеем никаких льгот. На-
стала пора признать статус 
этой категории граждан, 
хотя бы сейчас добавкой 
к пенсии компенсируйте 
наше нищенское, безра-
достное детство».

«Обращаюсь к вам по 
поручению совета обще-
ственной организации 
«Память сердца. Дети по-
гибших защитников От-
ечества» г. Златоуста, от 
имени 2795 членов. Про-
сим помочь в присвоении 
статуса детям погибших 
защитников Отечества 
хотя бы на областном 
уровне. Ходатайствуем 
о 50-процентной скидке 
на все виды лекарств для 
детей войны, о бесплат-
ном проезде по удосто-
верениям организации 
«Память сердца» на об-
щественном транспорте 
в масштабах области или 
Златоустовского округа».

(Шадрина 
Нина Ивановна) 

«Мы жили в деревне в 
40 километрах от города 
Великие Луки. Когда нача-
лась война, папа с братом 
ушли на фронт и пропали 
без вести. Когда пришли 
немцы, они забрали у нас 
скот, хлеб, нас выгнали из 
дома. Мы ушли в лес, жили 
в шалаше, потом в овраге 
вырыли яму, устлали ее 
травой и ветками. Мы вы-
жили без отцов в нищете, 
с малолетства познали 
труд, всю жизнь страдали. 
Поэтому так необходимо 
признание особого стату-
са детей, чьи отцы погиб-
ли на войне, защищая нас 
и нашу землю».

(Яковлева 
Галина Гавриловна)

Письма-отклики в поддержку требования СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ оказать поддержку детям войны 
продолжают поступать в наш адрес. Если вы, уважа-
емые читатели, согласны с тем, что нужно восста-
новить справедливость и законодательно закрепить 
статус этой категории россиян, поставьте свою 
подпись в поддержку инициативы справедливороссов 
и направьте письмо в Челябинское региональное от-
деление СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ по адресу: 

454080, г. Челябинск, пр. Ленина, 83, оф. 304.
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ГЛАС НАРОДА

Современные крепостные, 
или Как ЕдРо издевается над учителями

Директор школы № 91 из Нижнего Новгорода, 
депутат городской думы Игорь Богданов высту-
пил на V съезде партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
Это выступление вызвало бурное обсуждение в 
Интернете. Приводим речь педагога и отклики на 
интернет-форуме.

– Недавно Россия торже-
ственно праздновала 150-
летие отмены крепостного 
права. В то же время правя-
щая партия ЕР вновь ввела 
подобие этого «права» (не-
кие повинности) для бюджет-
ников, в том числе учителей. 
В чем выражается «крепост-
ное право»? Используя пря-
мое давление, администра-
тивный ресурс, финансовую 
и кадровую зависимость, чи-
новники от ЕдРа ввели сле-
дующие повинности.

ОРГАНИЗАЦИОННАЯ 
«ПОВИННОСТЬ»

Учителя и школьники пе-
ред выборами должны при-
сутствовать на всех мероприя-
тиях партии «Единая Россия», 
как правило, в учебное или 
личное время (выходные дни) 
детей и учителей. Причем чи-
новников не интересует, что 
ученики в это время должны 
получать знания, никто не за-
думывается об этом и не пы-
тается согласовывать свои 
действия с планами работы 
школы. Складывается впечат-
ление, что люди, придумав-
шие программы типа «Доро-
га в Сочи», «Президентские 
спортивные игры» и другие, 
считают, что мы – учителя – 
бездельники и бездари, что 
нам нечего делать и мы уми-
раем от скуки. Но, «отмывая» 
государственные – народные 
– деньги на данных програм-
мах, правящая партия не забы-

вает восхвалять себя. На всех 
дипломах и призах главными 
судьями значатся губернато-
ры и мэры из списка ЕдРа.

ФИНАНСОВАЯ 
«ПОВИННОСТЬ»

Чиновники не устают при 
этом повторять, кто учителям 
платит зарплату, кто повы-
шает. И обязательно звучит – 
это инициатива губернатора. 
Инициатива ЕдРа. Хотя более 
унизительной заработной 
платы нет в России ни у кого, 
кроме учителей и воспита-
телей, которые получают от 
4000 до 9000 рублей. За эти 
деньги они должны претво-
рять в жизнь реформы правя-
щей партии и разрабатывать 
за Министерство образова-
ния и науки РФ, институты 
развития образования, Акаде-
мию педагогических наук об-
разовательные программы, 
внедрять ФГОСы, отвечать по 
СанПиНам. Мы пишем и пи-
шем бумаги. Каждый чинуша, 
как только уселся в кресло, 
первым делом для оправда-
ния своей значимости требует 
от школ отчет. А чиновников и 
отделов все прибавляется.

ПОЛИТИЧЕСКАЯ 
«ПОВИННОСТЬ»

Вся избирательная кампа-
ния правящей партии давно 
ведется через бюджетников, 
которых не просто заставля-
ют, а угрожают репрессиями 
в случае отказа работать в 

комиссиях, плохой явки, от-
каза сгонять родителей на 
встречи с чиновниками и 
кандидатами от ЕдРа. Из учи-
телей формируют «нужные» 
комиссии, которые при под-
счете голосов будут управ-
ляемыми. Превращая школу 
в избирательный участок, мы 
срываем учебный процесс, 
вносим отрицательную энер-
гетику. Загоняя в избира-
тельные комиссии учителей, 
мы опять срываем учебный 
процесс. Работая в избира-
тельных комиссиях, учителя 
вынуждены проводить агита-
цию среди родителей своих 
учеников за ЕР, часто вступая 
в противоречие со своими 
убеждениями, что является и 
моральной «повинностью».
ВНОШУ ПРЕДЛОЖЕНИЕ:

1. убрать избиратель-
ные участки из школ;

2. запретить привле-
кать бюджетников, в 
первую очередь учителей, 
находящихся в прямой за-
висимости от чиновников, 
в состав УИКов и ТИКов;

3. запретить любой 
партии проводить в пред-
выборный период любые 
мероприятия с привлече-
ние детей и учителей.

Сегодня новости Интернета о жизни России 
отличаются от информации в СМИ, которые в 
большинстве своем контролируются властью. 
Во Всемирной сети идет обсуждение без какой-
либо цензуры. Вот как откомментировали вы-
ступление Игоря Богданова пользователи блогов 
(«живых журналов»).

Fernandoalfonsa
Подтверждаю: в Пи-

тере, например, ра-
ботникам библиотек 
перед выборами дается 
жесткое указание обе-
спечить явку (с непре-
менной проверкой по 
спискам, кто приходил, 
а кто – нет). Разумеется, 
нужно обязательно под-
держать сами знаете ка-
кую партию.

Virtual
Многих работников 

образования насиль-
но загоняют в ЕдРо. Не 
вступил – забудь про 
премию.

Airich
Учителей очень силь-

но не хватает в школах 
(вводят вторые смены и 
т. д.). Такое ощущение, 
что делается это госу-
дарством намеренно, 
чтобы не обучать детей, 
а растить тупоголовое 
быдло, которым легче 
управлять, качая ресур-
сы нашей страны.

Nukecat
Радует одно – имен-

но это возмущало народ 
во времена КПСС. Так 
что ЕдРо, тупо повторяя 
ошибку КПСС, идет к за-
кономерному концу.

Korshunov_anton
У меня была подруга, 

так у нее и ее однокурс-
ников паспорта перед 
выборами отобрали. А 
голосовали так: бюлле-
тени с проставленными 
галочками раздали и 
сказали бросить в урну.

Bezimeniistrani
Как медик поддержи-

ваю мнение. У меня все 
знакомые, что остались 
в медицине, собираются 
уходить. Пускай народ 
сам лечится. То жалобы, 
то отчеты, то проверки, 
то увеличение нагрузки 
при падении зарплаты. 
Всех переводят на рен-

табельность. Мне нужно 
принять 30–40 человек 
за смену. А люди удив-
ляются: мол, откуда та-
кие очереди в поликли-
никах?

Irkash
Под каждым словом 

подписываюсь. Прора-
ботала в школе всего 
полтора года – сбежала 
как ошпаренная именно 
из-за всего этого.

Fidan77
И перед крахом в де-

кабре. Вот и используют 
уже последние средства 
давления. Почти как фе-
одалы в средневековье.

Geneus
Любые государ-

ственные служащие – 
крепостные своего на-
чальства, если они не 
защищены независи-
мым профсоюзом. В 
развитых странах учи-
теля, как и полицей-
ские, пожарные, мед-
персонал и т. д. входят 
в профсоюзы, которые 
никогда не допустят по-
мыкания ими, небезо-
пасных условий работы, 
неоправданно нищен-
ских зарплат и т. п. Для 
работников госсектора 
профсоюзы гораздо бо-
лее важны – именно по-
тому, что в госсекторе 
не действуют рыночные 
отношения и конкурен-
ция за работника, по-
зволяющие обходить-
ся без профсоюзов во 
многих отраслях инду-
стрии. Так что учителям 
не надо ждать милости 
от начальства (ибо не 
дождутся), а организо-
вываться в профсоюзы 
с правом на забастовку.

Ramires76
У нас в Химках глав-

врача сняли за то, что 
«плохо работал с кол-
лективом» перед выбо-
рами! Жду, когда позо-
вут на баррикады!
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Дорожная мафия изнутри
Правительство России пообещало к 2020 году 

полностью решить проблему плохих дорог. На 
эти цели только в 2011 году Владимир Путин со-

бирается выделить 700 млрд рублей. Жалобы дорож-
ников на недофинансирование больше неактуальны, 

и теперь перед ними можно смело ставить вопрос о 
коррупции и эффективности. Мы приводим подбор-
ку материалов, наглядно свидетельствующих о том, 
каких размахов достигло разбазаривание государ-
ственных средств в сфере дорожного строительства.

Стоимость автодорог – 
величина не постоянная, 
она зависит от множества 
факторов: это и цена зем-
ли, и затраты на подготов-
ку трассы (понятно, что в 
горах пробить дорогу стоит 
дороже, чем на равнине). 
Министерство региональ-
ного развития со ссылкой 
на Федеральный центр це-
нообразования в строитель-
стве утверждает, что цена 
километра четырехполос-

ной автодороги в России 
колеблется от 144 млн ру-
блей (5,1 млн долларов) в 
Костромской области до 563 
млн рублей (19,1 млн дол-
ларов) в Камчатском крае. 
Собственно, и цифры, кото-
рые называют независимые 
эксперты, вполне укладыва-
ются в эту вилку. Экономист 
Никита Кричевский считает, 
что километр многополос-
ной дороги в России обхо-
дится бюджету примерно 

в 17,6 миллиона долларов, 
а, например, Борис Немцов 
называет почти в три раза 
меньшую цифру – 6,3 мил-
лиона долларов.

Вопреки сложившемуся 
мнению стоимость кило-
метра асфальта в России не 
так уж сильно отличается от 
того, сколько тратят на до-
роги западные страны. Один 
из вариантов, основанный на 
данных специализированных 
изданий разных стран, вы-
глядит следующим образом 
(стоимость одного километра 
многополосной автомаги-
страли в евро): Швейцария  – 
28 млн, Швеция – 14,72 млн, 
Норвегия – 13,47 млн, Герма-
ния – 10,9 млн, Франция  – 
10 млн. При этом разброс в 
стоимости может составлять 
не десятки, а сотни и даже 
тысячи процентов. Вот как 
выглядят минимальные и 
максимальные цены киломе-
тра дороги в разных странах 
(в долларах).

Сколько стоит километр дорог

 США
Минимум 1,2 млн дол-
ларов (участок дороги в 
штате Вирджиния, в рав-
нинной незастроенной 
местности без транспорт-
ных пересечений мостов 
и путепроводов).
Максимум 117,5 млн 
долларов (участок авто-
дороги Big Dig в Бостоне, 
проходящий по плотно 
застроенной городской 
территории с эстакада-
ми и туннелями большой 
протяженности).

 КИТАЙ
Минимум 1,99 млн дол-
ларов (участок шоссе на 
северо-западе Китая).
Максимум 71,16 млн дол-
ларов (скоростное шоссе 
Чандэ-Цзишоу).

 БРАЗИЛИЯ
Минимум 2,16 млн дол-
ларов (скоростная дорога 
Rj-log Porto de Sepetiba).
Максимум 11, 72 млн дол-
ларов (скоростная дорога  
Mario Covas Beltway).

 РОССИЯ
Средняя цена строитель-
ства дорог в Костромской 
области – 5,1 млн долла-
ров.
Трасса Усть-Луга (Великий 
Новгород) – 6,7 млн дол-
ларов.
Трасса Москва–Санкт-
Петербург (участок 15-58 
км) – 65 млн долларов.
Западный скорост-
ной диаметр в Санкт-
Петербурге – 140 млн 
долларов.
Дублер Курортного про-
спекта в Сочи – 194 млн 
долларов.

Как в России воруют 
при строительстве дорог

250 млрд рублей бюджетных денег было похищено при 
строительстве МКАД. После семи лет расследования, нача-
того в 1999 году, обвинения были предъявлены трем пред-
ставителям строительных фирм. Они получили от 9 месяцев 
до 2 лет лишения свободы и были тут же амнистированы. 
Генпрокуратура приговор обжаловала, но в 2008 году дело 
окончательно прекратили за истечением срока давности.
211 млн рублей похитили, по версии Генпрокуратуры, 
при строительстве кольцевой автодороги вокруг Санкт-
Петербурга (КАД). В апреле 2011 года по этому факту было 
возбуждено уголовное дело.
152 млн рублей – размер финансовых нарушений при 
строительстве моста через Волгу в Волгограде. Об этом 
глава Счетной палаты С. Степашин доложил в 2010 году на 
встрече с Д. А. Медведевым. Кроме того, он обратил вни-
мание, что в ходе строительства проект подорожал на ги-
гантскую сумму – 1,5 млрд рублей. О наказании виновных 
ничего не известно.
80 процентов всех средств, выделенных на строительство 
мостового перехода через реку Ахтуба, умудрились украсть 
волгоградские строители. В 2009 году они построили мост 
за 2 млн рублей, а документы оформили на 13 млн.
843 млн рублей, по версии Следственного комитета Рос-
сии, были похищены из денег, выделенных на строитель-
ство дорог в Ямало-Ненецком автономном округе. Обви-
няемыми по делу проходят руководители строительных 
фирм «Мостострой-13» и «Сигма». Следствие утверждает, 
что эту сумму они похитили всего за семь месяцев и боль-
шую часть денег успели обналичить.

СКОЛЬКО МЫ ТРАТИМ НА ДОРОГИ

Объем финансирования дорожных работ 
(млрд рублей)

312,8 
329,7 

367 
393,2 

422,6 452,9

123   Финансирование из федерального бюджета

123    Финансирование из региональных бюджетов

123    Всего

% от ВВП
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В Москву на тренировки

Трагедия произошла у 
станции Потанино, что ря-
дом с Копейском. Чтобы 
добраться до школы, де-
тям приходится ежедневно 
переходить через железно-
дорожные пути. Увы, но ру-
ководство железной дороги 
не оказало девочке никакой 
помощи, сославшись на то, 

что виновата она сама – 
восьмилетний ребенок 
якобы пренебрег техникой 
безопасности, а родители 
недосмотрели. 

Сломаться в таком случае 
для ребенка было бы очень 
просто. Но Лиза нашла в 
себе силы жить дальше. По-
мог ей в этом спорт. Она на-

чала играть в волейбол и вы-
играла серебряную медаль 
чемпионата страны среди 
младших спортсменов-
колясочников, став лиде-
ром своей команды. Теперь 
Лиза будет тренироваться и 
играть в Москве, готовиться 
к Паралимпийским играм 
2016 года, которые пройдут 

в Рио-де-Жанейро. А благо-
даря поддержке Детского 
благотворительного фонда 
Валерия Гартунга Лиза смо-
жет по интернету, находясь 
в столице, вдали от своих 
родственников и друзей, 
слышать и видеть их на 
экране ноутбука.

В июне Лиза вместе с 
мамой побывала в Госу-
дарственной Думе, где 
встретилась с депутатом 
Валерием Гартунгом, 
председателем партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Николаем Левичевым и 
заместителем Председате-
ля Государственной Думы 
Светланой Журовой. 

«Гармонь – душа России»: 
продолжение следует

Осенью покажем две 
юбилейные программы. У 
солистов популярных народ-
ных ансамблей «Ветка си-
рени» и «Бедовые ребята» 
Н. Марченко и В. Гудинова 
будут красивые юбилейные 
даты, которые мы постара-
емся также красиво отме-
тить. Всенародно любимый 
гармонист из Орловки В. Хо-
лин записывает свой новый 
компакт-диск, а его концерт-
презентация намечен на 
октябрь месяц. В ноябре мы 
соберем новую «золотую 
десятку» гармонистов Юж-
ного Урала. С новыми пре-
мьерными программами 
выступят два великолепных 
солиста: Э. Обухов из Катав-
Ивановска и Г. Баринова из 
Южноуральска. Порадует 
зрителей и один из луч-
ших народных ансамблей 
«Уральский самородок» из 
Миасса, представив песни 
со своего компакт-диска. А 
начнется все с концертов 
памяти Г. Карачинцева и Н. 
Вивчерука, которые были 
долгие годы солистами зна-
менитой «Митрофановны». 

Эти концерты пройдут 
в Центре делового со-
трудничества на улице 
Коммуны, 87 в воскресе-
нье, 25 сентября, в 12:00 
и 15:00.

На концерты «Митро-
фановны» теперь могут 
попасть жители не толь-
ко Челябинска, но и все-
го Южного Урала. Дело в 
том, что вся информация 
об этих концертах есть в 
зрелищных кассах, кото-
рые работают по всей об-
ласти и в интернете. Мож-
но также позвонить нам в 
клуб «Гармонь» по теле-
фону (351) 278-95-15 и за-
казать полный комплект 
билетов на завершаю-
щий этап заволокинского 
фестиваля.

 Так что милости просим 
к нам на «Играй, гармонь». 
Места хватит всем. Гармонь 
зовет!

Виталий Вольфович, 
директор клуба 

«Гармонь», 
профессор

МАСТЕРА 
КУЗНЕЧНОГО ДЕЛА

С 12 по 13 августа в Со-
ликамске проходил VI меж-
региональный фестиваль 
кузнечного ремесла «Огни 
Гефеста». Местом его про-
ведения была выбрана тер-
ритория Усть-Боровского со-
леваренного завода. 

Фестиваль собрал 36 куз-
нецов из Удмуртии, Сверд-
ловской и Челябинской 
областей, Пермского края. 
Мастера не только привезли 
на суд зрителей и компетент-
ного жюри свои домашние 
работы, но и непосредствен-
но на фестивальной пло-
щадке выполняли задание 
конкурса. В этом году основ-
ной на фестивале стала тема 
«Колокол-колокольчик» – 
бубенцы ковали из металла, 
лепили из теста или просто 
слушали мелодичный коло-
кольный звон. 

По итогам фестиваля 
приз зрительских симпа-
тий, победу в номинации 
«Лучшее кованое  изде-
лие» (домашняя работа) 
и «Колокол-колокольчик» 
одержали кузнецы из перм-
ской мастерской «Ковали» 
Владимир Кашин и Алек-
сей Казаков. Второе место 
у Виталия Пысина из села 
Карагай, третье – у масте-
ров Челябинского кузнечно-
прессового завода.  

– Работы, представлен-
ные на фестивале, не усту-
пают по технике исполнения 
зарубежным мастерам, – 
подчеркнула председатель 
жюри Ольга Новоселова. – 
Все работы и материал о 
шестом межрегиональном 
фестивале «Огни Гефеста» 
будут занесены в россий-
ский каталог «Художествен-
ный металл». 

ЧАСТУШКИ 
О СПРАВЕДЛИВОСТИ

Продолжается конкурс 
частушек, объявленный 
Магнитогорским отделени-
ем партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Южноуральцам 
предложили сочинить чет-
веростишия в честь 5-летия 
образования СР. В конкурсе 
могут принять участие все 
желающие, вне зависимо-
сти от места проживания и 
возраста. Лучшие работы 
будут опубликованы в газе-
те «Справедливая Россия. 
Челябинская область». 

Итоги конкурса будут 
подведены в конце октября, 
ко дню рождения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. А пока 
предлагаем вашему вни-
манию частушку одного из 
первых участников конкурса 
Михаила Ефимовича Антош-
кина:

«Я “России Справедливой” 
Буду верен до конца.
У ребят из “Справедливой”
Очень чуткие сердца».

В апреле 2007 года жизнь восьмилетней 
Елизаветы Кунстман навсегда изменилась. 
Из-за несчастного случая она лишилась 
обеих ног, попав под проезжавший мимо 
товарный состав. Врачам не удалось спасти 
ноги Лизы, и ребенок оказался прикован к 
инвалидному креслу.

Весь прошлый сезон мы проводили фестиваль, по-
священный 25-летию движения «Играй, гармонь» 
братьев Заволокиных. Большинство талантов на-
шей «Гармони» уже показали свое самобытное 
искусство. Большинство, но не все. Поэтому после 
летних каникул заволокинский фестиваль продол-
жится до Нового года. 

Первое выступление Г. Карачинцева (слева) 
в составе «Митрофановны». 
Фото из архива клуба «Гармонь», 1989 год
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КАЛЕЙДОСКОП

Избранные места 
из городской афиши праздника

В связи с ростом объемов производства

ОАО «ЧКПЗ» приглашает на работу:

г.Челябинск, Ленинский район, ул. Горелова, 12, 
отдел персонала, каб 1, 2.

 (351) 259-10-91, 259-10-79

Работа на стабильно развивающемся предприятии. 
Полный соцпакет, своевременная зарплата, доставка 

служебным транспортом (Копейск, Коркино, Чебаркуль). 
Иногородним работникам с высокой квалификацией предо-

ставляется жилье.

ИНФОРМАЦИЯ

Челябинску – 275: город молодеет, преображается!
Дорогие челябинцы!

От всей души поздравляю вас с юбилеем родного го-
рода.

275 лет — внушительная цифра. Но, несмотря на со-
лидный возраст, Челябинск молодеет и преображает-
ся с каждым днем, органично сочетая в своем облике 
черты культурного центра и промышленной столицы 
Южного Урала.

У нашего города богатая история, замечательное на-
стоящее и огромные возможности. От нас с вами зависит, каким будет его 
будущее.

Желаю всем счастья, благополучия, удачи. Ведь успешный, процветаю-
щий город – это счастливые, довольные жизнью горожане.

С праздником, земляки! С Днем города!
Валерий Гартунг, депутат Государственной Думы

1 СЕНТЯБРЯ
14:00 – Фестиваль талантли-
вой молодежи «Артишок–
2011». ЦПКиО им. Ю. Гагари-
на.
2 СЕНТЯБРЯ
16:00 – Открытие празднич-
ной выставки в зале Союза 
художников России, ул. Цвил-
линга, 34.
19:30 – Парад моды на Кировке.
21:00 – Лазерное шоу на Теат-
ральной площади.
3 СЕНТЯБРЯ
10:00 – День национальных 
кухонь на Театральной пло-
щади.
11:00 – Фестиваль уличных те-
атров и перформансов Urban-
Art. ЦПКиО им. Ю. Гагарина.
13:00 – Цирковое шоу в горса-
ду им. А. Пушкина.
14:00 – Фестиваль команд 
КВН «Кубок Челябинска» на 
площади ЮУрГУ.
14:00 – Акция «Горько!». Бал 
молодоженов на Театральной 
плащади.
14:00 – Историческая рекон-
струкция «Люди эпохи. Исто-
рия в лицах» на Кировке.
15:00 – Футбольный матч с ко-
мандой звезд эстрады «Стар-
ко». Центральный стадион.
15:00 – Городской конкурс 
«Песня города» на Кировке.
16:00 – Выставка «Челябинск. 
100 лет искусства». Картинная 
галерея, ул. Труда, 92а.
17:00 – Праздничный концерт 
с участием звезд эстрады на 
пл. Революции.
18:00 – Конкурс «Татарочка–
2011». Площадь перед опер-
ным театром.

22:00 – Фестиваль фейервер-
ков на набережной Миасса.
3–4 СЕНТЯБРЯ
15:00 – Межрегиональный 
фестиваль кузнечного ма-
стерства «Стальное волшеб-
ство» на площади у памятни-
ка Курчатову.
4 СЕНТЯБРЯ
11:00 – Общественно-
политический вернисаж в 
ЦПКиО им. Ю. Гагарина.
12:00 – Фестиваль «Челябинск 
читающий» на Кировке.
12:00 – Арт-фестиваль на пл. 
Революции.
12:00 – Звездочки фонда «Ан-
дрюша» – любимому городу. 
Театральная площадь.
13:00 – Праздничный концерт 
«На семи холмах». Горсад им. 
А. Пушкина.
14:00 – Парад колясок. КРК 
«Мегаполис».
16:00 – Концерт «Классика 
большого города» на Теа-
тральной площади.
17:30 – Фестиваль «Челябинск 
танцующий» на Кировке.
7–10 СЕНТЯБРЯ
Уральская торговая ассамб-
лея «Тебе, любимый город!». 
Свердловский пр., 51а.
8–17 СЕНТЯБРЯ
Первый международный 
фестиваль «Дни высокой 
музыки на Южном Урале». 
Театр оперы и балета им. М. 
Глинки. Концертный зал им. 
С. Прокофьева.
24–25 СЕНТЯБРЯ
Фестиваль казачьей куль-
туры «Осенины». Кировка. 
Площадь у памятника Курча-
тову.

Общественные приемные местных отделений
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

ЧЕЛЯБИНСК
 Центральное: 

ул. Худякова, 11, оф. 228. 
Прием с понедельника 
по пятницу с 10:00 до 
13:20.

 Советское: 
ул. Доватора, 32б. 
Тел. 218-92-27.

 Тракторозаводское: 
пр. Ленина, 5. 
Тел. 775-22-83.

 Ленинское: 
ул. Дзержинского, 93а, 
оф. 219. Прием: поне-
дельник – пятница с 
10:00 до 12:00, с 16:00 
до 19:00.

 Металлургическое: 
ул. Сталеваров, 5а, 
оф.26/1. 

 Калининское: 
ул. Бр. Кашириных, 105. 
Прием: вторник, четверг 
с 15:00 до 19:00. Тел. 
798-31-43.

 Курчатовское: 
Комсомольский пр., 14, 
оф. 56. Прием: пятница с 
14:00 до 19:00.

КАСЛИ
 ул. Ретнева, 6. Прием: 

среда, пятница с 10:00 
до 13:00.

ТРОИЦК
 ул. Зеленая, 8, оф. 2. 

Прием с понедельника 
по пятницу с 09:00 до 
16:00; суббота – с 10:00 
до 14:00.  

ТОКАРЯ 2–6 разряда —  15000–30000 
ФРЕЗЕРОВЩИКА 2–6 разряда —  15000–30000 
Слесаря-инструментальщика 2–6 разряда — 
 14000-30000 
Слесаря по рем. металлорежущего оборудова-
ния 5–6 разряда —  18000–23000
Оператора станков с ПУ —  15000–26000
Термиста —  13000–20000
Резчика на пилах, ножовках и станках — 
 14000–20000
Шлифовщика —  15000–28000
Электромонтера 5–6 разряда —  16000–21000

КУЗНЕЦА-
ШТАМПОВЩИКА 

4–6 разряда
(о/р обязателен)

Заработная плата 
35000–50000 рублей

ООО «Русские 
кузнечные заводы»

приглашает 
на постоянную работу 

в Санкт-Петербург

Проезд, проживание оплачивается за 
счет предприятия. Возможен пере-
езд с семьей, предприятие обеспечи-
вает жильем. По истечении одного 

года работникам  предоставляется 
беспроцентная ссуда на приобрете-
ние собственного  жилья. Официаль-

ное трудоустройство, соцпакет, 
своевременная заработная плата.

Телефон в Челябинске: 
8 (351) 259-10-91, 

89068649325

На выставке цветов и плодов в парке имени 
Ю.А. Гагарина, посвященной 275-летию Челябинска


